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— Раньше у нас были боль- Я 
шие потери рабочего време- —

паспортом комсомольской га
рантии качества.

Что изменилось с создани- я 
ем бригады? На этот вопрос g 
отвечает бригадир Валерий Я 
Демченко:

право
фланговые

ДЕЛО
КАЖДОГО
ДЕЛО
ВСЕХ

В 11-й пятилетке основной
формой организации
станет бригада.

труда
Сегодня на

Уралвагонзаводе думают над 
тем, как подготовить почву

ни. В конце смены рабочий 
уже не раскраивал новую 
деталь — знал, что не закон
чит. Когда мы Организовали 
всех сменщиков на каждом 
рабочем месте в одну брига
ду, все стало по-другому. 
Если один начал, другой за
кончит вырезать деталь — все 
равно она пойдет в общую 
копилку. Качество труда ста
ло выше. Никому неохота 
подводить товарищей. У каж
дого газорезчика появилось 
личное клеймо качества.

— А если в бригаду прихо
дит новичок?

— Стремимся как можно 
быстрее сделать из него пол-
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для перехода 
новую ступень 
разобщенный

на качественно 
— заменить 

труд сдельщи- 
совместным,

ноценного работника. В 
заинтересованы мы и он 
Вот недавно на завод

этом 
сам. 
при-

ков трудом
бригадным. Во многих цехах
и производствах предприятия 
уже есть много положитель
ных примеров. Так, в авто
матно-револьверном с созда
нием бригад, работающих на 
один наряд, производитель
ность труда возросла на де
сять процентов. Успеха доби
ваются и в цехе мелких уз-

шел Виктор Чабала. Раньше с 
работой газорезчика ему 
сталкиваться не приходилось. 
Он быстро освоился, ребята
помогли и уже через ме-
сяц стал выполнять план на 
120 процентов.
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— Валерий, трудно было я

лов, цехе штампов и приспо
соблений. Конечно, не все
идет гладко. Работа в составе 
бригады означает, что все де
тали идут в «общий котел». 
Соответственно, зарплата так
же делится поровну между 
членами бригады. Поэтому 
труд общий зависит от тру
да каждого. Бригада должна 
обеспечить рост производи
тельности труда при отлич
ном качестве изделий. В спло- 
ченном коллективе улучшавт- 
ся морально-лсихологичёскйй 
климат. Важное значение при- 
обретают такие понятия, как 
дружба, взаимовыручка, ува
жение к труду товарищей.

Но, к- сожалению, в некото
рых недавно созданных брига
дах, в том числе и комсо
мольско-молодежных, этого-то 
как раз пока нет, не все мо
лодые рабочие прикладывают 
максимум старания, чтобы, 
как говорится, не neperpy^ 
диться. Все равно, мол, деньги 
поделят между всеми поров
ну. Говорить о взаимовыруч
ке, товариществе в таких кол
лективах не приходится. В 
результате вместо роста про
изводительности труда проис
ходит спад, снижается и зар
плата. Все это приводит к 
распаду молодого коллекти
ва. Значит ли это, что внед
рять новшество рано? От
нюдь. Если еще не сложив
шийся коллектив распался, это 
говорит о слабости комсо
мольской организации в цехе 
или на участке. Именно она 
должна помочь на первых по
рах молодежи преодолеть ор
ганизационные неувязки, убе
дить, что в конечном итоге 
внедрение бригадной формы 
работы принесет богатые 
плоды. Надо лишь захотеть.

создать бригаду?
— Да, сложности были. Она 

возникла в цехе в ноябре 
прошлого года, а начали мы 
обсуждать этот вопрос еще в 
январе.. Говорили на партий
ных, комсомольских собрани-
ях, но дело 
галось.

Секретарь 
организации

вначале не дви-

комсомольской
Александр Тов-

пеко детально знакомился с 
работой бригад в других це
хах, бывал на заседаниях бю
ро, где обсуждался новый 
метод работы, а потом делил
ся впечатлениями со своими 
товарищами. В конце концов 
ребята решились, и дело по
шло, не сразу, конечно. Бы
ли поначалу разногласия, как 
в басне Крылова про лебедя, 
рака и щуку: один—туда тя-

В термическом цехе
две бригады,

есть
руководят ко~

торыми комсомольцы Вале
рий Демченко и Владимир 
Ипатов. Они были созданы 
не так давно, но успехи уже 
имеют. Ребята наметили для 
себя ближайший рубеж — 
добиться права работать с

КОМСОМОЛИЯ- 
ШЕФ 
НЕЧЕРНОЗЕМЬЯ
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нет, другой — сюда. Но про- Я 
работали месяц-другой, смот- Я 
рим, мы не только не теряем Я
в зарплате, но, наоборот, ста
ли работать лучше, произво
дительнее. Вы бы видели, как 
были довольны ребята!

Сам бригадир тоже не те
рял времени даром, ездил он 
в Омск, Курган, где бригад
ный метод труда давно уже 
перестал быть диковинкой, 
перенимал опыт работы.

Коллективный труд спла
чивает людей. Теперь ребята 
вместе не только на работе. 
Они часто ездят на рыбалку, 
на охоту, участвуют в спор
тивных состязаниях. А если 
кто заболел, то товарищи вы
полнят не только свою нор
му, но и за отсутствующего. 
Теперь в бригаде недоволь
ных нет. Напротив, все наст
роены по-боевому.

Обе бригады пересмотрели 
нормы выработки. Это дало 
экономию 13010 нормо-часов, 
или 1467 рублей. Эти деньги 
молодежь перечислила в 
фонд строящегося эшелона 
«Тагильский комсомолец».

А. КОПАЕВ.
Нижний Тагил.
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ПРОПАГАНДИСТЫ - ПЯТИЛЕТКЕ
Вчера в Доме политического 

просвещения обкома КПСС 
открылось областное совеща
ние идеологических работников 
и организаторов экономиче
ской учебы трудящихся по 
вопросам дальнейшего разви
тия движения «Пропаган
дист — пятилетке эффективно
сти и качества». Совещание 
проходит на базе Свердлов
ской городской партийной ор
ганизации. В его работе при
нимают участие секретари гор
комов и райкомов КПСС, за
ведующие отделами пропаган
ды и агитации городских и 
районных комитетов партии, 
заместители секретарей партко
мов предприятий, председате
ли методических и экономиче
ских советов, заведующие ка
бинетами политпросвещения.

Совещание открыл замести
тель заведующего отделом 
пропаганды и агитации обкома 
КПСС А. С. Лобанов. С рас
сказом об опыте работы 
Свердловского горкома КПСС 
по дальнейшему развитию двн-
жения «Пропагандист пя-
тнлетке эффективности и каче
ства» выступил секретарь 
Свердловского горкома КПСС 
В. В. Андрианов. Слово для 
доклада «Об использовании ре
зервов дальнейшего роста про
изводительности труда» было 
предоставлено заведующему 
отделом машиностроительной 
промышленности обкома КПСС 
В. Я. Баеву.

Участники совещания побы
вали на заводах «Уралэлектро- 
тяжмаш», резиновых техниче
ских изделий, в производст-

от honiocci

ПРИБЫТИЕ ДЕЛЕГАЦИИ

общезаводскойпровести
комсомольский

ЗАЯВЛЕНИЕ
ПРАВИТЕЛЬСТВА
АФГАНИСТАНА

режима

говорится, 
финансов

работа - 
завода.

субботник, 
знаменатель-

уборке территории 
ли комсомольцы

уже многие 
работе. Среди 

тех, на кого 
будни держит

од правления 
Амина.

В заявлении
что министерство

17 марта по приглашению 
ЦК КПСС и Советского пра
вительства в Москву с офи
циальным дружественным ви
зитом прибыла правительст
венно-партийная делегация 
Республики Никарагуа во 
главе с членом Руководяще
го совета правительства На
ционального возрождения 
Моисесом Хассаном.

На аэродроме делегацию 
встречали член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС 
А. П. Кириленко, кандидат в 
члены Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС Б. Н. По
номарев, другие официальные 
лица.

НАСЛЕДНИКИ ВЕЛИКОГО ПОЧИНА

УДАРНОГО 
ТРУДА

15 марта для комсомоль
цев Свердловского машино
строительного завода имени 
М. И. Калинина был днем 
ударного труда. Молодые ка- 
лининцы решили внести свой 
вклад в достойную встречу 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина и

посвященный 
ной дате.

В 7 часов 
приступили к 
первых имена 
и в трудовые
равнение молодежь завода: 
комсомольско - молодежная 
бригада Сергея Киселева, 
комсомольские группы, воз
главляемые сборщиком-кле- 
палыциком Сергеем Уйми- 
ным, резьбонарезчицей Ма
риной Паршиной, электро
монтажницей Ириной Ани
симовой, токарем Александ
ром Родыгиным.

С боевым задором и энер
гией трудились молодые ка- 
лининцы на субботнике. 
Двойную норму сделал в 
этот день фрезеровщик Фар- 
ваз Нигматуллин. Молодой 
коммунист слесарь Евгений 
Процкий выполнил задание 
на 170 процентов. Водитель 
самосвала Владимир Чере
мискин за 4,5 часа справил
ся с дневным заданием.

Молодым калининцам, от-

дичившимся высокопроизво
дительным трудом во время 
субботника, прямо на рабо 
чих местах вручили Почет
ные грамоты.

У станков, на складах, на

Каждый из них трудился с 
максимальной отдачей. Итог 
субботника — 5 тысяч руб
лей, перечисленных комсо
молией в фонд десятой пя 
тилетки.

М. ПАРФЕНОВА.
НА СНИМКАХ: мастер 

А. Ястребков вручает По
четную грамоту токарю 
В. Вишератину; водитель 
самосвала В. Черемискин 
отправляется в рейс.

Фото В. ДОНЕЦКОГО.

КАБУЛ. Агентство БАХ- 
ТАР распространило заявле
ние правительства Демокра
тической Республики Афга
нистан о возвращении соб
ственности афганским граж
данам, которая была неза
конно конфискована в пери

Нсбсстсй

САМИ
ПРОЕКТИРУЕМ
САМИ СТРОИМ

Работники железной до
роги гордятся тем, что пер
вый коммунистический суб
ботник в молодой Стране 
Советов был организован 
рабочими станции Москва- 
Сортировочная. Железнодо
рожники по традиции в пер
вых рядах участников тру
дового праздника. И, конеч
но, их трудовой настрой 
передается тем, кто еще се
годня учится, кто готовится 
к работе на транспорте.

Три с половиной тысячи 
молодых коммунистов, ком
сомольцев Уральского элек
тромеханического института 
инженеров железнодорожно
го транспорта примут уча
стие в Ленинском субботни
ке. Комитет комсомола ин-

Весеннюю страду недаром сравнивают с хлеборобским экза
меном. Это очень важный период в рабочей жизни села. От 
того, как подготовятся к севу механизаторы, как проведут 
его, будет зависеть судьба урожая.

Дни в весеннем календаре убывают, и, конечно же, рабочие 
смены наполняются особым содержанием. Земледельцы стре
мятся использовать их с максимальной пользой — завершают 
ремонт сельскохозяйственной техники, ведут накопление вла
ги, вывозят на поля органические удобрения.

В сегодняшней подборке информаций, подготовленной на
шим нештатным корреспондентом В. Белоусовым, рассказы
вается о том, как трудятся в предпосевные дни земледельцы
Каменского района.------------- „ Каменского района.

I ГОТОВЯСЬ К ВАЖНОМУ ЭКЗАМЕНУ
Совхоз
Как и 

хозяйстве 
ров энный

«ТРАВЯНСКИЙ»
в прошлые годы, в 
создан специализи- 

отряд по вывозке
на поля органических удобре
ний. Возглавил его нынче 
опытный механизатор М. Н. 
Гетманцев. Заслуга руководи
теля в том, что он сумел ор
ганизовать в отряде действен
ное социалистическое сорев
нование, бесперебойную рабо
ту агрегатов. Уже сейчас на 
счету земледельцев более 2200 
тонн органики, доставленной 
На совхозные угодья под про
пашные культуры.

Одновременно с этим в от
делениях хозяйства ведется
снегозадержание, 
покров нынче в

Снежный 
Каменском

районе невелик. Понятно, на
сколько важным делом стало 
для травянских механизато-

ров накопление влаги. Каждый 
из трактористов перевыпол
няет сменные задания в пол
тора-два раза. Лучше всех ве
дет снегозадержание Влади
мир Васильев. Только за пос
ледние три дня он «вспахал» 
180 гектаров снежной нивы.

Совхоз «КОЛЧЕДАНСКИЙ»
Одними из первых в районе 

труженики совхоза «Колче- 
данский» рапортовали о по
становке всей посевной и поч
вообрабатывающей техники на 
линейку готовности. Но забот 
у ремонтников не убавилось. 
Звено под руководством Юрия 
Антоновича Пошлякова заня
то сейчас восстановлением 
агрегатов для уборки трав. 
Встав на ударную. Ленинскую 
вахту, механизаторы успешно 
справляются с поставленной 
задачей, значительно пере-

выполняют сменные
Отлично 
сварщик 
слесарь 
другие.

трудятся
Алексей 

Николай
Все

задания, 
электро- 
Потапов,

Димаков и 
сенокосилки,

пресс-подборщики и копните-
ли, поставленные ими на ли-
ненку готовности, комиссия 
приняла с хорошими и отлич
ными оценками.

Уже сейчас колчеданские 
хлеборобы заботятся о ремон
те уборочной техники. На вос
становлении комбайнов удар
но работают механизаторы 
Петр Буторин, Демьян Чер- 
новский, слесарь Петр Невьян- 
цев.

Трудятся ремонтники под 
девизом: «Сеноуборочные аг
регаты подготовить к 1 апре
ля, комбайны и другую тех
нику, предназначенную 
жатвы, — к 1 мая».

для

Более 600 тысяч студентов, учащихся техникумов, 
профтехучилищ, школьников области примут участие во 
Всесоюзном ленинском субботнике. Наследники Велико
го почина придут в день «красной субботы» на подшеф

ные стройки, в цехи базовых предприятий, будут участ
вовать в благоустройстве родного города.

отдыха на Каменных палат
ках. Ребята помогут лесни
чим, ухаживающим за пар
ком, в уборке территории.

ститута решил направить в 
этот день специальные груп
пы в помощь железнодо
рожному узлу связи, кото
рому для переработки кор-
респонденции постоянно
нужны дополнительные ра
бочие руки. Студенты бу
дут направлены также в дру-

МОЛОДЕЖЬ 
ВОЗВОДИТ 
МОЛОДЕЖНЫЙ

в подготовке любимого 
ста отдыха свердловчан 
лету.
НА ПОМОЩЬ 
ШЕФАМ

ме- 
к

Учащихся профтехучи
лищ, школьников в день

Новый микрорайон города «красной субботы» привыч- 
Свердловска Молодежный.

гие «узкие» места, где
срочно необходима их по
мощь.

Особо 
ственная 
ударному

почетная 
роль 
отряду,

и ответ- 
отводится 

который
будет работать на благоуст-
ройстве 
родка.

студенческого го-

УЭМИИТа 
тить его в 
культуры.

Комсомольцы 
решили превра- 
городок высокой 
Включились в

движение «Сами проектиру
ем — сами строим». Зимой 
готовили рабочие чертежи 
малых архитектурных форм 
городка. Предстоящий суб
ботник станет началом во
площения хорошей идеи в 
жизнь.

Совхоз «СОСНОВСКИЙ»
Успешно работают в эти 

дни механизаторы отряда пло
дородия, созданного в хозяй
стве. По полторы и более норм 
за смену выполняют трактори
сты Ю. Чернышов, В. Вереща- 
го и А. Дедюхин. Ежедневно 
отряд плодородия доставляет 
на совхозные поля до 150 
тонн органических удобре
ний.

Добрые слова нужно ска
зать в адрес бульдозериста 
А. Суханова, обеспечивающе
го бесперебойную работу ме
ханизаторов.

Совхоз «БРОДОВСКОЙ»
Двенадцать лет работает в 

совхозе трактористка Г алина 
Николаевна Неволина. Став 
мастером своего дела, она
ежедневно перевыполняет
сменные задания. Верна сво
ему правилу трактористка и 
в весенние дни. На тракторе 
Т-40 Галина Николаевна под
возит сейчас торф к тепли
цам, помогает овощеводам 
хозяйства готовиться к страде.

Своим опытом Г. Н. Неволи
на охотно делится с молоды
ми механизаторами не только, 
совхоза, но и района. Недав
но. например, в «гостях» у 
знатной трактористки побыва
ла Надежда Никонова, меха
низатор совхоза «Колчедан- 
ский». Опыт, перенятый у Не
волиной, поможет молодой 
трактористке бороться за 
увеличение производительно
сти труда.

венном объединении «Свердл- 
хлеб», совхозе «Свердловский», 
на других предприятиях, по
знакомились с опытом партий
ных организаций этих пред
приятий по развитию движе
ния «Пропагандист — пятилет
ке эффективности и качества».

Сегодня совещание продол
жится. Идеологические работ
ники, организаторы .экономиче
ской учебы городов и районов 
области поделятся опытом 
пропаганды документов пар
тии и правительства, развития 
социалистического соревнова
ния на основе лицевых счетов 
экономии, расскажут об эф
фективности -использования 
личных творческих планов про
пагандистов в борьбе слуша
телей за экономию й бережли
вость.

риканские информационные 
агентства, в Пакистане аре
стована группа армейских 
офицеров по подозрению в 
заговоре против президента. 
Все они, отмечало агентст
во АП, критически относи
лись к Зия-Уль-Хаку.

Со ссылками на американ
ские круги в Пакистане рас
пространяются слухи о том, 
что создание правительства 
без Зия-Уль-Хака было бы 
положительно воспринято 
Вашингтоном. С одной сто
роны, как утверждается, та
кие слухи имели своей це
лью оказать нажим на пре
зидента после его заявле
ния об отказе от «американ
ской помощи». С другой сто
роны, как указывают^^рША 
опасаются, что предоставле
ние помощи при неизменных 
условиях может привести к 
повторению в Пакистане 
событий типа иранских.

Выступая сегодня в па
кистанской столице, Зия- 
Уль-Хак заявил журнали
стам, что армейские генера-
лы, занимающие посты гу
бернаторов
министров, 
должностей 
корпусами.

и федеральных 
освобождены от 

командующих 
Вместо них на-

значены новые командую
щие.

ОПРОВЕРЖЕНИЕ
ВИА

Он не случайно так назван. 
Строит район молодежь, 
комсомол города. Немалый 
вклад в его возведение внес
ли нынешним летом студен
ческие строительные отря
ды, трудовые объединения 
старшеклассников.

В день коммунистическо
го субботника, посвященного 
110-летию со дня рождения 
В. И. Ленина, сюда снова 
придут молодые помощни
ки — учащиеся Свердлов
ского строительного техни
кума Минтяжстроя СССР. 
Будущие строители помогут 
коллегам в выполнении про
изводственной программы, 
будут вести малярные, от
делочные, другие работы.

По традиции большой от
ряд учащихся техникума на
правится в подшефный парк

но видеть на улице с лопа
тами, метлами в руках. Ра
бота идет весело, энергично.

В свердловском ГПТУ 
№ 24 не отказываются от 
любой работы. Ребята обя
зательно выйдут на благо
устройство территории, при
легающей к техникуму. Но
«пэтэушники» — народ со
лидный, кроме подсобной, 
они могут выполнять и ква-
инфицированную работу.
Именно поэтому ребята из 
строительного профтехучи
лища самый большой от
ряд участников субботника 
решили направить на строй
ки треста «Свердловскхим- 
строй».

В день субботника ребя
та обязались выполнить 
обычные рабочие нормы ка
менщика, бетонщика, шту
катура.

с завоюй ob урожае
Вчера в УралНИИСхозе 

состоялся расширенный со
вет специалистов сельского 
хозяйства Свердловской об
ласти с участием руководи
телей, главных агрономов, 
главных инженеров колхо
зов и совхозов, руководите
лей и специалистов област
ного производственного уп
равления сельского хозяйст
ва, ученых.

С докладом «Основные 
особенности полевых работ 
в условиях 1980 года» выс
тупил главный агроном об
ластного производственного 
управления сельского хозяй
ства В. И. Антонов. «О

комплексной программе раз
вития кормопроизводства 
на 1980—1985 годы» — 
такова была тема доклада 
заведующего отделом кормо
производства УралНИИС- 
хоза Д. Д. Останина.

Участники расширенного 
совета специалистов сель
ского хозяйства наметили 
пути быстрого и качествен
ного проведения предстоя
щей посевной кампании, ук-
репления кормовой
колхозах и совхозах

В работе совета
участие секретарь

базы в 
области.

КПСС H. М. Дудкин.
принял 
обкома

ф ВЫСОКОЕ ИМЯ — УДАРНАЯ!

В ПОМОЩЬ СТРОИТЕЛЯМ
На строительстве второй 

очереди Лайского свиноот. 
кормочного комплекса нынче 
предстоит выполнить очень 
большой объем работ, ввести 
в строй важнейшие объекты. 
Сюда направлены ударные си
лы. Здесь трудятся лучшие 
бригады «Качканаррудстроя» 

и других трестов. Однако дел 
невпроворот. Нужна дополни
тельная помощь. И она при
шла. Рассказывает первый 
секретарь Качканарского гор
кома комсомола В. Рыжиков:

— В течение года на строй-

ке побывают 300 посланцев 
нашей комсомольской органи
зации. Объединенные в отря
ды, молодые люди будут тру
диться на переднем крае 
комплекса. Их авангард уже 
работает в Лае на нулевом 
цикле одного из корпусов.

Сознавая всю важность
стройки, молодые качканарцы 
решили: в день Ленинского 
коммунистического субботни
ка трудиться на объектах фаб
рики мяса.

Н. МЕЛЕХИН.
Качканар.

уточнило количество и ме
стонахождение конфискован
ного имущества и приняло 
решение возвратить его за
конным владельцам, имею
щим соответствующие доку
менты на право владения 
этим имуществом.

В соответствии с решени
ем правительства ДРА не 
возвращается и переходит в 
государственную собствен
ность конфискованное иму
щество тех граждан, кото
рые покинули родину и вы
ступают против националь
ных интересов афганского 
народа.

Тем лицам, которые были 
обмануты враждебной про
пагандой, нс осознали свою 
вину и в течение месяца 
вернутся в Афганистан, бу
дет возвращено конфиско-

ХАНОЙ. Вьетнамское ин
формационное агентство ВИА 
опровергло как грубо сфаб
рикованную фальшивку из
мышления представителей та
иландского военного коман
дования о том, будто вьетнам
ские вооруженные силы втор
гались на территорию Таи
ланда и вели там бои с таи
ландскими войсками.

Эти измышления, подчерки
вается в заявлении агентства 
ВИА, служат интересам импе
риалистов и пекинских экспан
сионистов гегемонистов.

других реакционных сил, пы
тающихся создать напряжен
ность на таиландско-кампу
чийской границе, внести рас
кол между Таиландом и Вьет
намом, подорвать мир и ста
бильность в Юго-Восточной 
Азии.

БЕСПЛОДНЫЙ 
ВОЯЖ

ванное имущество, 
ется в заключение 
ния правительства

СЪЕЗД 
МОЛОДЕЖНОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ

указыва- 
заявле- 

ДРА.

БЕЙРУТ. В ливанской сто
лице открылся первый съезд 
молодежной организации Де
мократического фронта осво
бождения Палестины (ДФОП). 
Работа съезда проходит под 
лозунгом «За союз всех про
грессивных и революционных 
сил палестинского народа и 
арабского мира против кэмп- 
дэвидского сговора».

Выступая на открытии съез
да, заместитель генерального 
секретаря ДФОП Ясир Абд 
Раббу подчеркнул, что импе
риализм и реакция пытаются 
нанести удар по палестинско
му движению сопротивления, 
навязать палестинцам капиту
лянтские планы, в том числе 
проект так называемой «адми
нистративной автономии», ли
шить их права на самоопре
деление и создание собствен
ного независимого государ
ства на своей земле.

Залогом срыва кэмп-дэвид- 
ского сговора, отметил Я. Абд 
Раббу, является консолидация 
всех сил палестинского народа 
при поддержке Советского Со
юза и других стран социали
стического содружества. Араб
ский народ Палестины, сказал 
он, будет до победного конца 
продолжать борьбу против 
израильской оккупации, за 
осуществление своих нацио
нальных прав, за освобожде
ние родной земли.

ПНОМПЕНЬ. Комменти
руя недавний вояж в Пекин 
Кхиеу Самфана, кампучий
ское агентство СПК под
черкивает, что этому палачу 
народа Кампучии были ока
заны там всяческие почести. 
Ему была также обещана 
поддержка в попытках под
рыва кампучийской револю
ции и мира в Юго-Восточной 
Азии. Особый интерес для 
общественности представ
ляет тот факт, что во время 
встреч в Пекине всячески
расхваливался
ный

«Объединен-
патриотический демо-

кратический фронт», кото
рый является по существу 
порождением китайской про
пагандистской машины.

Кхиеу Самфан прибыл в 
Пекин в тот
человечество 
отвернулось 
Иенг Сари, 
на — убийц 
кампучийцев

момент, когда 
с омерзением 

от Пол Пота, 
Кхиеу Самфа- 
трех миллионов 

и виновников
неисчислимых бедствий че
тырех миллионов соотечест-
венников, оставшихся 
вых.

СЕПАРАТИСТЫ
НЕ ПРОЙДУТ

ДЕЛИ. Как сообщило 
ское информационное 
ство ЮНИ, несколько 
женных группировок i

В ЖИ-

ИНДИЙ-
: агент- 

воору- 
сепара-

К ПОПЫТКЕ
ПЕРЕВОРОТА
В ПАКИСТАНЕ

НЬЮ-ЙОРК. Президент 
Пакистана Зия-Уль-Хак при
знал сегодня, что в стране 
имела место попытка госу
дарственного переворота, со
общает агентство ЮПИ. До 
сих пор правительство Паки
стана опровергало все сооб
щения о заговоре против 
президента и неудавшейся 
попытке переворота как «аб
сурдную и злонамеренную 
фальсификацию».

Как сообщали ранее аме-

тистов из индийского племени 
Нага, проходивших обучение в 
специальных диверсионных ла
герях в труднодоступных рай
онах Бирмы под руководст
вом китайских офицеров, 
предприняли попытку проник
нуть на индийскую террито
рию в районе округа Тирап в 
союзной территории Аруна
чал-Прадеш, расположенной 
на северо-востоке Индии. Ин
дийские власти разместили в 
этом районе по всей линии го
сударственной границы с Бир
мой крупные подразделения 
сил национальной безопасно
сти с целью помешать проник
новению мятежных группиро
вок Нага, выступающих за от
торжение северо-восточных 
территорий от Индии и созда
ние на их основе пропекин- 
ского «буферного государст
ва».

(ТАСС).

до полюса
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НОВЫЕ
ЗАДАЧИ

Центральный Комитет КПСС принял постановление 
«О мерах улучшения партийно-политической работы на 
железнодорожном транспорте». Отметив важность желез
нодорожного транспорта для народного хозяйства страны, 
Центральный Комитет КПСС вместе с тем подчеркивает, 
что в последнее время снизилась требовательность к ру
ководящим и научно-техническим работникам за воспи
тание людей. Центральный Комитет КПСС указал на 
главные пути повышения качества работы и эффективно
сти железнодорожного транспорта, предложил ЦК 
ВЛКСМ организационно укрепить комсомольские коми
теты предприятий железнодорожного транспорта. Ска
зано также о необходимости направлять на железно
дорожный транспорт ударные отряды, привлекать юно
шей и девушек к овладению профессией железнодорож
ника. Необходимо развернуть социалистическое соревно
вание КМК железной дороги за право участия в комсо
мольско-молодежном маршруте пятилетки.

Большие задачи в свете этого постановления сейчас 
у комсомольской организации нашей области. В сегод
няшнем выпуске «Комсомольского прожектора», посвя
щенном транспорту вообще, мы начинаем разговор о про
блемах железной дороги. Пусть это станет началом эта
па шефства комсомольцев области над железнодорожным 
транспортом.

вреждено 5239 железнодо
рожных вагонов. Рекорд при
надлежит металлургам НТМК — 
около 2700 вагонов. Из общей 
суммы поврежденных ваго
нов только 911 отремонтиро
вали сами виновные.* * *

13 марта на линии из авто
предприятий Свердловска не 
вышло по разным причинам

ПЕЧАЛЬНАЯ 
БУХГАЛТЕРИЯ

В прошлом году на пред
приятиях области было по

КОЧУЮЩИЕ РУБЛИ
В прошлом году простои 

грузового автомобильного 
транспорта области превыси
ли 300000 машино-часов. Это 
означает, что не перевезено 2 
миллиона тонн груза, или це
лый год не’ работало 100 ис
правных автомашин.

К Свердловскому молочному 
комбинату мы приехали в 11 
часов. Идем вдоль длинной 
колонны автомобилей.

— Да надоело уже объяс
нять, — взрывается один из 
наших собеседников В. И. 
Беляев. — Мы водители этих 
машин. Уже больше двух ча
сов ждем погрузки. И так 
каждый день. Сколько же 
можно?

За один день у комбината в

свыше 2000 машин. 200 машин 
весь день находились на 
территории центральной ав
токолонны, 55 — в автоко
лоннах № 1 и 4 из-за отсутст
вия двигателей и запчастей.

* * *
В 1978 году за несвоевре

менную подачу вагонов и 
просрочку доставки грузов 
железной дорогой выплачено 

ожидании погрузки машины 
в общей сложности простоя
ли 43 часа. На холостую ра
боту двигателей ушло более 
ста литров бензина.

Справка: В прошлом году по 
вине молкомбината автомо
били простояли сверх норма
тива 20372 часа. С комбината 
взыскано 61000 рублей штра
фа.

Дальше наш путь на стан
цию Свердловск-Товарный. 
Здесь нет колонны. Здесь — 
столпотворение. Стоят машины 
с контейнерами, ящиками, тю
ками. Стоят по той же причи
не: медленно идет разгрузка. 
Порой она прекращается на 
полтора-два часа.

Справка: За 12 месяцев из-

16,4 миллиона рублей штра
фов. В то же время с заказ
чиков дорога за неудовлетво
рительное использование ва
гонов и их повреждение взы
скала более 30 миллионов 
рублей. По предварительным 
итогам суммы штрафов в 
1979 году возросли.* * *

Только в этом году работ- 

за низкой организации труда 
на станции Свердловск-То
варный автомашины в ожида
нии разгрузки простояли 
19842 часа. Станция оштрафо
вана в целом на 71400 рублей.

Как ни странно, но везде, 
где мы побывали в этот день, 
на наш вопрос, почему про
стаивают машины, назывались 
вполне объективные причины: 
еще нс завезли молоко с 
ферм, и недостаточно тары, нет 
вагонов, и сломался кран, на 
предприятиях объединения 
«Свердхлеб» жаловались на 
нехватку грузчиков.

Справка: По вине объедине
ния «Свердхлеб» в прошлом 
году автомашины простояли 
14020 часов. Штраф — 42100

ники ГАИ зафиксировали сот
ни случаев использования го
сударственного транспорта в 
личных целях. ,

* * *

10 марта из-за неисправно
сти на маршруты Свердлов
ска не вышло 170 автобусов, 
троллейбусов и трамваев. 52 
из них были исправны, но про

рублей.
Такая вот печальная карти

на. И хотя штрафы платятся, 
нет ни одного рубля, взятого 
из кармана руководителей, 
упомянутых здесь организа
цией. А жаль.

Некоторую ясность в этот 
вопрос внес начальник Сред
неуральского территориального 
транспортного управления 
Иван Леонтьевич Солдатов:

— Наших заказчиков, кото
рых мы штрафуем за простои, 
случается, тоже кто-то подво
дит. А они тоже с кого-то по
лучают штрафы. А те еще с 
кого-то. Но штрафы не воспол
нят государству потери от 
простоев.

Все верно, Рубли путешест
вуют. Но они не сдвинули с 
места 2000 000 тонн груза, 
который не перевезен из-за 
простоев.

стояли весь день из-за прогу
лов водителей.* * *

Только два из каждых де
сяти предприятий области не 
имеют случаев простоев ва
гонов. Оборот вагонов с 3,19 
суток по норме приближается 
к 4 суткам. Ежедневно полно
стью простаивают около 700 
вагонов.

АРИФМЕТИКА ПОТЕРЬ ные простои во время работы 
на линии. Как правило, по
теря времени происходит по 
вине заказчика из-за плохой
организации 
зочных работ.

погрузо-разгру-
На

Вряд ли стоит долго гово
рить о том, как много значит 
не только для народного хо
зяйства, но и для каждого из 
нас автомобильный транспорт. 
Кто не «мотал» нервы на авто
бусных остановках, не ждал 
по 3—4 часа машину из 
трансагентства, не бегал за 
«леваком», чтобы довезти до
мой купленный холодильник 
или мебель... Да мало ли слу
чаев, когда нужна машина? Из 
роддома на ней, в загс на 
ней, в последний путь тоже на 
ней. Но более важна роль ав
томобиля или поездов в пе
ревозке грузов. Достаточно 
сказать, что за год в нашей 
области на автомашинах пере
возится 160 миллионов тонн 
груза! Медики знают, с каки
ми перебоями и напряжением 
работает сердце из-за коро
нарной недостаточности кро
веносных сосудов, а попросту
говоря из-за их сужения.
Транспорт — это «кровенос
ная система» нашей экономи
ки. И вполне понятно, что
«коронарная недостаточ-
вость» транспортных артерий 

, может привести к аритмии в 
работе многих предприятий. 
Выступая на ноябрьском 
(1979 г.) Пленуме ЦК КПСС, 
Л. И. Брежнев подчеркнул 
особую значимость транспорт
ной проблемы и ту остроту, 
которую она приобрела в на-

стоящее время. Особенно на 
железной 'дороге. Для ее 
своевременного решения не- 
обходимы объединенные уси
лия всех, кто связан с пере
возками грузов. Л. И. Брежнев 
обратил внимание на укрепле
ние дисциплины на транспорте, 
на повышение ответственности 
предприятий промышленности, 
строительства, торговли за 
своевременную погрузку и вы
грузку вагонов.

Этими, как и другими воп
росами работы транспорта 
ноябрьский Пленум призвал 
повседневно заниматься пар
тийные и советские органы. 
Большую помощь здесь могут 
оказать и комсомольские орга
низации, штабы и посты 
«Комсомольского прожектора». 
Каждый скажет, что для вы
плавки металла используется 
строго пропорциональное коли
чество угля и руды. Понятно, 
что знают об этих пропорциях и 
металлурги. И, естественно, 
планируют получить с шахт и 
рудников необходимое коли
чество сырья. Учитывая запро
сы металлургических предприя
тий, поставщики отгружают 
руду и уголь в тысячи и ты
сячи вагонов. Вот здесь под
час и сужается транспортная 
артерия, питающая металлур
гов. И происходит это из-за 
неисправных вагонов. Уголь, 
добытый тяжелым трудом

шахтеров, посыпает железнодо
рожные насыпи, вместо того, 
чтобы попасть в домны. В ре
зультате этого металлургиче
ские предприятия недосчитыва
ются многих сотен тонн угля. 
Подсчитано, что через отвер
стие в стенке вагона диамет
ром всего в 1 сантиметр за 
сутки в пути высыпается око-

лению работы «Комсомольско
го прожектора» уделяется на 
предприятиях Свердловска и 
Нижнего Тагила. Однако 
коэффициент использования 
вагонов пока не везде соот
ветствует норме. Проблемы 
эффективной эксплуатации 
транспорта, четкой организа-
ции погрузо - разгрузочных 

ло трехсот килограммов угля, работ, укрепления дисциплины
2 тонны цемента.

Но еще больший ущерб на
носят простои вагонов. По
чему же стоящий и вроде бы 
никому не мешающий вагон 
приносит ежесуточно 60 руб
лей убытка? Да потому, что 
где-то лежит предназначенный 
для него груз, а из-за непо
ставки этого груза «заморози
лось», например, строительство 
завода, а значит, отодвигается 
срок выпуска продукции. Не 
обязательно быть экономистом, 
чтобы увидеть в этом разбаза
ривание государственных 
средств на покрытие недис
циплинированности заказчиков 
и нетребовательности железно
дорожников. Здесь есть над 
чем подумать «прожектори
стам».

В нашей области накоплен 
большой опыт по проведению 
рейдов и проверок. Как пра
вило, такая работа проводится 
систематически, совместно с 
народным контролем. Серьез
ное внимание этому направ-

труда характерны и дл’я ав
томобильного транспорта. Это 
еще раз подтвердили мате
риалы социологического ис
следования, проведенного сек
тором социологии управления
производственным 
вом Института

коллекти- 
экономйки

УНЦ АН СССР на предприя
тиях Свердловского произ-
водственного объединения
грузового автотранспорта № 2 
(СПОГАТ-2).

По признанию самих води
телей, каждый второй из них 
имел нарушения трудовой и об
щественной дисциплины, каж
дый третий нарушал правила 
дорожного движения.

Одной из главных причин на
рушений трудовой дисциплины 
является плохая организация 
производства, и прежде всего 
простои при работе у заказчика. 
Семьдесят процентов водителей, 
принявших участие в социоло
гических исследованиях, жало
вались на частые и длитель-

рых базах водители
некото- 

простаи-
вают половину своего рабо
чего времени. Понятно, что 
при такой системе падает вы
работка водителя, его зарабо
ток, непродуктивно использу
ется транспорт. Нередки слу
чаи, когда заказчик прибегает 
к припискам, чтобы «не поссо
риться» с водителями и не 
лишиться транспорта вообще. 
Вот и получается, что по до
кументации автомобили пере
возят грузов в несколько раз 
больше, чем на самом деле. 
Вот пример. Во время провер
ки работы автомобильного 
транспорта в Верхней Пыш
ме были выявлены такие фак
ты. Верхнепышминское строй
управление только за два ме
сяца приписало водителям 
18712 тонн якобы перевезен
ных грузов, или почти 340000 
тонно-километров. Автобаза 
№ 18 по припискам получила 
более 21000 рублей. За фак
тически невыполненную рабо
ту водителям начислено 4772 
рубля зарплаты и списано 
33266 литров бензина.

Трудно подсчитать, какой 
огромный убыток нанесен го
сударству. Подобный случай 
произошел и в Сухом Логу. 
Но, к сожалению, «прожекто
ристы» еще мало внимания 
уделяют транспорту. В сегод
няшнем выпуске «КП» мы кос
немся только некоторых проб
лем.

ф ПИСЬМА СПОРЯТ

мягко ГОВОРЯ
Как соблюдается договор 

комсомольских организаций 
Уралмаша и управления до
роги о контроле за прохож
дением составов с груза
ми для Тюмени? Я ждал 
этот вопрос в комитете ком
сомола управления.

Секретарь комсомольской 
организации Люба Карпенко 
ввела меня, как говорится, в 
курс дела. Договор этот был 
заключен по инициативе 
уралмашевцев. Подписали 
его секретари комитетов 
комсомола Уралмаша, уп
равления дороги и председа
тель совета секретарей ком- 
сомолычих организаций 
Главтюменьнефтегаза. Итак, 
договор заключен. Но вско
ре оказалось, что подпись 
секретаря комитета комсо
мола управления дороги не 
имеет силы, поскольку ком
сомольские организации до
роги ему не подчинены. На 
помощь пришел первый за
меститель начальника до
роги А. .П. Иванов. Он 
подпись секретаря подкре
пил своей подписью, тем са
мым наделив комсомольцев 
большими полномочиями. И 
сотрудничество началось. 
Контроль за прохождением

эшелонов начали вести ком
сомольцы всех узловых стан
ций. Ну и что?

— Все пошло хорошо. В 
октябре нам с Уралмаша со
общили о загрузке эшелона 
буровыми установками. Мы 
взяли его на контроль. За 
4 дня эшелон прошел от 
Уралмаша до заказчика.

Вот это результат! Вме
сто обычных нескольких не
дель — всего за 4 дня.

— А сейчас как?
— Да никак. Не было 

больше с Уралмаша сообще
ний.

. Но поскольку я знал, что 
было еще несколько отпра
вок грузов с Уралмаша неф
тяникам Тюмени, то с согла
сия Любы из ее кабинета зво
ню на Уралмаш. К телефону 
подходит начальник завод
ского -штаба «КП» В. Бабу- 
сенков.

— Как идет у вас выпол
нение договора с железно
дорожниками?

— Отлично.. Держим тес
ный контакт.

Слушающая по парал
лельному телефону наш раз
говор Люба улыбается и в

недоумении пожимает пле
чами.

— И часто вы извещали 
комитет комсомола управле
ния дороги об отправке эше
лонов?

— Часто.
— А когда было такое 

извещение в последний раз?
— В конце декабря, — не 

промедлив даже секунды, 
мягко говоря, дезинформи
рует меня начальник завод
ского штаба «КП».

Разговор окончен. Мы с 
комсомольским секретарем 
управления остаемся в сму
щении...

К А. П. Иванову я не по
шел. Мне было просто не
ловко оттого, что этот 
очейь занятый руководитель 
все же нашел время и воз
можность помогать комсо
мольцам, а они... Созданная 
и однажды опробованная си
стема теперь бездействует.

Из-за того, что штаб «КП» 
Уралмаша не выполняет до
говор, pacïyT простои ваго
нов с грузом, заказы нефтя
ников Тюмени приходят к 
ним с опозданием.

Г. ЧУГАЕВ.

ПРЕДЛАГАЕМ 
ТЕМУ РЕЙДА 

Кто
решит 
проблему?

В нашей области служебных 
автобусов, принадлежащих раз
личным предприятиям, больше, 
чем в пассажирских автоколон
нах. Но вот контроль за ними 
значительно слабее. Они реже 
проверяются. Служебный пас
сажирский транспорт остался 
вне поля зрения «прожекторис
тов». Поэтому часты случаи ис
пользования такого транспорта 
водителями в личных целях.

Существует положение, со
гласно которому водители слу
жебных автобусов обязаны 
брать попутных пассажиров, 
если в автобусе есть свобод
ные места. Но об этом правиле 
стали рабывать. И вот почему. 
Если водитель возьмет пасса
жиров, то каким образом про
изводить с ними расчет? Брать 
себе деньги водитель не имеет 
права, везти бесплатно тоже 
нельзя. И делается двояко. Ли
бо служебные автобусы идут 
пустыми, хотя у обочин сто
ят в ожидании автобуса ты
сячи пассажиров, либо этих 
пассажиров водитель берет, но 
взымает плату в свой карман.

В некоторых областях стра
ны из этого положения вышли 
так. Каждому водителю слу
жебного автобуса выдается ка
тушка автобусных билетов, и 
он продает их попутным пасса
жирам

Предлагаем вам провести 
рейд по использованию служеб
ного автотранспорта и выйти с 
конкретными предложениями к 
руководителям города, района. 
Важно фиксировать все случаи 
отказа водителей служебных 
автобусов везти попутных пас. 
сажироз, а также сбор ими 
денег в свою пользу.

В рейд вышли 
комсомольцы

Каждую неделю сотни 
бойцов городского опера
тивного комсомольского 
отряда выходят на провер
ку работы пассажирских 
автобусов. В ходе рейдов 
они проверяют также и 
то, как пассажиры оп
лачивают свой проезд. В со
ставе комсомольского опе
ративного отряда студенты 
архитектурного института, 
УПИ, строительного техни
кума, других вузов и тех
никумов города. В ближай
шее время планируется 
проводить рейды в вечер
нее и утреннее время.

При подведении итогов 
рейда его участники вы
сказывают свои предложе
ния по улучшению работы 
автобусов, подсказывают, 
где и в какое время необ
ходимо увеличить количе
ство машин. Их замечания 
учитываются по открытии 
новых маршрутов, помогают 
при планировании работы 
пассажирского автотранс
порта на новый год.

На снимках: у пас
сажиров — «час пик»; в 
рейд вышли члены 0К0 
строительного техникума.

Фото Л. БАРАНОВА.

ПРОШУ СЛОВА!

Я И ПАССАЖИР
Вот уже больше десяти 

лет я вожу автобусы по 
Свердловску. В нашей ра
боте много хорошего. Каж
дое утро, выезжая из парка, 
мы, водители автобусов, 
знаем, что нас ждут. Даже 
трудно представить, что бы 
случилось, если бы вдруг в 
один из дней на линию не 
вышел бы ни один автобус. 
Читал в газетах, что при 
исследовании в Ленинграде 
социологи пришли к такому 
выводу: если человек на ра
боту добирался с трудом и 
нервотрепкой, то производи
тельность труда у него сни
жается почти на 17 процен
тов. Вот сколько много за
висит от нас.

Но и мы во многом зави

сим от пассажиров. Хочу 
поделиться такими наблю
дениями. Чем больше наби
рается народу в салон авто
буса, тем меньше приобре
тают у меня абонементов, 
тем меньше выручки в кас
сах. Почему? Ответ ясен. В 
толкучке далеко не каждый 
приобретает билет. Можно, 
мол, и без билета. Мне что- 
то не приходилось в послед
ние годы наблюдать, чтобы 
человек, не приобретая би
лет, прорывался в киноте
атр. Там нельзя. А в авто
бусе, выходит, можно.

Мелочь, скажет кто-ни
будь, Нет, не так. Почему, 
думаете, у нас часто автобу
сы больше положенного 
простаивают на ремонте? Да

потому, что не хватает ре
монтников. А их не хватает 
потому, что снижение вы
ручки влияет на оплату тру
да всех работников пасса
жирского автотранспорта, и 
слесарей в том числе.

Конечно, есть и у нас 
недостатки в работе. За 
последнее время несколько 
наших работников были 
строго наказаны за наруше
ния трудовой и финансовой 
дисциплины. Но стремимся 
к тому, чтобы с каждым ме
сяцем, с каждым днем улуч
шать культуру обслужива
ния пассажиров, быстрее 
доставлять их к месту рабо
ты и домой. Так почему же 
нас иногда пассажиры не 
понимают?

М. ЗАРИПОВ, 
водитель 4-го 

предприятия 
СПОПАТ-1.

В СВОЙ КАРМАН
Усиливая борьбу с теми, кто 

и« желает платить за проезд в 
автобусах, сами работники 
пассажирского автотранспорта 
иногда допускают серьезные на
рушения. Совсем недавно два 
водителя автобусов из 
СПОПАТ-1 были осуждены за 
сборы среди пассажиров. Они, 
не выдавая билетов, брали пла
ту и присваивали ее. Только за 
один рейс два водителя собра
ли с пассажиров более ста руб
лей.

Еще два случая. Водитель 
Теренин самовольно сошел с 
маршрута, привел автобус на 
площадь имени 1905 года и 
набрал полный автобус пасса
жиров. На знаки контролера 
не реагировал. Однако он не 
знал, что вместе с пассажира
ми в автобус вошли член опе
ративного комсомольского от
ряда и сотрудник ОБХСС, кото
рые в этот день участвовали в 
рейде. В течение года у этого

водителя было уже пять подоб
ных нарушений.

Водитель «Икаруса» Слобод
чиков работал на маршруте 
«Железнодорожный вокзал — 
Кольцово». Также сошел с 
маршрута и приехал на пло
щадь имени 1905 года и также 
взял пассажиров, среди кото
рых снова был член оператив
ного комсомольского отряда.

Только присутствие опера
тивников помогло, как говорит
ся, поймать за руку нарушите
лей, с которыми сейчас в 
СПОПАТ-1 ведется решительная 
борьба. Руководство предприя
тия само ходатайствует перед 
органами ГАИ о лишении по
добных водителей прав. На 
завтра здесь намечено заседа
ние товарищеского суда, на ко
тором будут обсуждаться води
тели, допускающие подобные 
нарушения.

В. АНДРЕЕВ.

ГЛАВНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ
Одно из главных направле

ний работы штаба «КП» 
Уралмаша — рейды и провер
ки использования поставляе
мых заводу железнодорож
ных вагонов. Так, например, в 
декабре прошлого года во 
время проверки штаб «КП» и 
народные контролеры выясни
ли, что за одиннадцать меся
цев года оборот вагонов по 
подъездному пути превысил 
12 часов при норме 8,7 часа. 
За простои объединение упла
тило штрафов более 150 тысяч 
рублей.

В чем причины простоев? Их 
много. Но главная в том, что 
нет четкого контроля сроков 
прибытия вагонов и срока 
окончания погрузо-разгру- 
зочяых работ. Были случаи 
возвращения вагонов из-за то
го, что плохо или неправиль
но увязан груз. Изучение этих 
фактов помогло нам узнать, 
что часто на работу во вторую 
и третью смены привлекаются 
«случайные» люди, не укомп
лектован штаб такелажников, 
низок еще уровень механиза
ции погрузо-разгрузочных ра
бот, неритмичность работы 
предприятия тоже увеличивает 
простои вагонов.

Много и других недостатков: 
большие потери времени при 
пересменках, низкая дисцип
лина работников железнодо
рожного транспорта завода и 
так далее.

В январе этот во>прос обсуж
дался на заседании бюро за
водского комитета комсомола. 
Для более четкого контроля 
работы железнодорожного 
транспорта был создан штаб 
из 13 человек. Во многих це-

НАШ КОММЕНТАРИИ

хах прошли собрания с по
весткой: «Своевременному и 
качественному исполнению по
грузо-разгрузочных работ 
вагонов МПС — комсомоль
ское внимание!» Созданы по
сты «Сигнал».

Анализируя имеющиеся не
достатки в работе с вагонами 
МПС, комитет комсомола за
вода вышел с конкретным 
предложением к руководству 
завода: рассмотреть вопрос о 
целесообразности создания 
специализированных бригад 
погрузки-разгрузки вагонов 

МПС, которые в администра
тивном порядке были бы под
чинены управлению железно
дорожного транспорта. Во- 
первых, это решило бы качест
венную сторону проблемы по
грузки и разгрузки вагонов 
МПС, а следовательно, и уско
рило бы этот процесс (в част
ности, расположение и увязку 
оборудования на платформах).

Во-вторых, такие бригады 
направляются в цех вместе с 
поставляемыми вагонами МПС, 
а количество направляемых 
бригад строго пропорциональ
но количеству затребованных 
вагонов. Это также в значи
тельной степени ускорит про
цесс обработки вагонов МПС.

Одновременно с этим пред
ложением комитет комсомола 
обратился также к комсомоль
ским организациям цехов и 
служб завода с просьбой рас
смотреть возможность и ока
зать содействие в создании 
комсомольско - молодежных 
такелажных бригад, которые 
бы имели все те же права и 
обязанности, как у любого 
комсомольско - молодежного 
коллектива, имеющего, как из

вестно, определенные преиму
щества и перспективы перед 
другой формой общественной 
организации труда.

Кроме того, в адрес адми
нистрации завода было выска
зано еще ряд просьб и пред
ложений, например, по орга
низации и строительству до
полнительных площадок для 
разгрузки поставляемых мате
риалов, созданию некоторых 
дополнительных механизмов и 
приспособлений для улучше
ния механизации работ при 
погрузке и разгрузке вагонов 
МПС.

При этом при содействии 
комитета комсомола к работе 
по созданию приспособлений 
и инструмента было подклю
чено несколько молодежных 
творческих бригад, занимаю
щихся разработкой подобных 
механизмов.

В начале января этого года 
на заводе был составлен план 
мероприятий, утвержденный 
заместителем генерального 
директора по транспорту, в 
который вошли некоторые из 
высказанных предложений.

Возвращаясь к вопросу не
кондиционных поставок сыпу
чих материалов с целью 
уменьшения трудозатрат раз
грузочных работ и сокраще
ния времени разгрузки, коми
тет комсомола завода вышел к 
коммерческим службам заво
да с инициативой установить 
тесный контакт и предложить 
комсомольским организациям 
поставщиков, чтобы они взяли 
под свой контроль качество 
отгружаемых материалов.

В. БАБУСЕНКОВ, 
начальник штаба «КП».

Уралмаша.

Перед нами два письма. О чем они го
ворят? Начнем со второго. Из него видно, 
что комитет комсомола Уралмаша и его 
штаб «КП» действительно ведут серьезную 
борьбу за сокращение простоев вагонов. 
Умело налаживают контакт с народными 
контролерами. И добиваются ощутимых 
успехов. Вот один пример. На совместном 
заседании комитета народного Контроля и 
заводского штаба «КП» недавно двум на
чальникам цехов были объявлены выгово
ры, а еще шесть руководителей строго 
предупреждены.

«Прожектористы» внесли несколько 
дельных предложений по улучшению ра
боты железнодорожного транспорта. Часть 
этих предложений вошла в заводской план 
мероприятий на 1980 год...

Вряд ли стоит продолжать перечень по
ложительных фактов работы штаба «КП» 
Уралмаша. Об этом уже много писалось.

Вернемся к первому письму. Случай, 
описанный в нем. конечно же, становится 
весомым минусом. Тем более, что и в 
письме В. Бабусенкова есть подтверждение 
написанному: «Нет четкого контроля сро
ков прибытия вагонов и срока окончания 
погрузо-разгрузочных работ». Именно об 
этом и пишет Г. Чугаев. Но ведь по до
говору штаб «КП» Уралмаша обязан фик
сировать время окончания погрузки ваго
нов оборудованием и механизмами для 
Тюмени и сразу же сообщать об этом в 
комитет комсомола управления дороги. Но 
об этом здесь почему-то забыли.

Будем объективны. Заказы Тюмени — 
это всего лишь часть общего объема вы
пускаемой на Уралмаше продукции. Не
справедливо только по ней судить о каче
стве работы штаба «КП». Здесь другая 
сторона вопроса. За заказы Тюмени ком
сомольцы области, и в первую очередь 
Уралмаша, добровольно взяли на себя по
вышенную ответственность. И слово надо 
держать.

Страница подготовлена членами областного штаба <КП> В. Нестеровым, А. Зотовым, 
В. Макаровым и В. Красновым.
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о СБОРОЧНОМ цехе кур- 
** жимского завода «Тос>> 
поблескивают свежей краской 
несколько новеньких станков, 
готовых к отправке.

— Эти фрезерные станки с 
программным управлением — 
последнее достижение наших 
конструкторов. На Междуна
родной осенней машинострои
тельной ярмарке в Брно в 
1979 году они удостоены золо
той медали, — с гордостью 
рассказывает директор завода, 
одного из крупнейших станко- 
строительных предприятий 
ЧССР, инженер Йозеф Вейрос-

СТОЛЬ РАЗНЫЕ ОТНОШЕНИЯ...
«■■■■■■■»■■■■■■■■■■■■■а

вания из ЧССР .в СССР — это 
наша продукция на сумму 137 
миллионов крон. В свое время 
мы поставили ряд станков и 
автоматических линий в Набе
режные Челны и Ярославль, за 
что в 1977 году предприятию 
был вручен советский орден 
Дружбы народов, — расска
зывает Йозеф Вейроста.

Сотрудничество с советски
ми коллегами — неотъемле
мая часть каждодневной жиз
ни завода. Например, недавно 
вернулась делегация, побывав
шая на московском станко
строительном заводе имени 
С. Орджоникидзе, с коллекти
вом которого «Тос-Куржим» 
связывает пятнадцатилетняя 
дружба. Сейчас в Куржиме 
ждут приезда специалистов со 
станкостроительного завода в 
Людиново. А с коллегами из 
Брянска будут обсуждаться

ЗАЧЕМ
ГРЕЦИЮ
МАНЯТ
В НАТО

0| СПОЛНИЛОСЬ 32 года со дня подписания Договора о дружбе, со- 
* трудничестве и взаимной помощи между СССР и НРБ.

вновь 
святой

ТОМ, как близки друг другу наро
ды Советского Союза и Болгарии, 
сказано и написано немало. Но 
и вновь обращают нас к истории 
братской дружбы люди, отдавшие

ей свои сердца
Михаилу Маневу недавно исполнилось 

семьдесят лет. Коммунист в 19 лет, он 
представитель того поколения, которое 
приняло активное участие в революцион
ном движении в один из самых мрачных 
периодов истории Болгарии — в годы мо
нархо-фашистской диктатуры. Это поколе
ние революционной молодежи все свои 
надежды связывало с Великим Октябрем, 
жадно интересуясь успехами и опытом 
СССР, советского комсомола.

— Любая советская книга была для 
нас счастьем, — вспоминает Михаил Ма
нев. — С какрм интересом мы перечиты
вали ее страницы, как изобретательно пря
тали от полиции.

деле развития болгаро-советской дружбы, 
членам БКП приходилось преодолевать 
множество трудностей. Так, не всюду и не 
сразу удалось организовать отделения со
зданного в Софии общества «Болгария— 
СССР». Кроме того, монархо-фашистская 
власть контролировала его работу через 
«своих» людей Тем не менее БКП посте
пенно овладела руководством Общества и 
в центре, и на местах. В 1940 году това
рищ Манев стал первым секретарем отде
ления Общества в Пазарджике. Вскоре в 
Болгарию прибыли советские книги, аль
бомы, фотовыставки. Развернулась боль
шая и серьезная работа, имевшая огром
ное культурное и политическое значение.

Ее результат не замедлили сказаться 
во время сбора подписей среди населения 
в поддержку предложения Советского пра
вительства о заключении с Болгарией до
говора о дружбе и взаимопомощи. Весть о 
том, что такое предлбжение было переда-

ТРАДИЦИИ, ПОИСК, 
СОТРУДНИЧЕСТВО

В последнее время США 
все активнее стремятся вер
нуть Грецию в военную ор
ганизацию НАТО. Этот во
прос был недавно даже 
предметом дебатов в грече
ском парламенте, которые, 
кстати, показали, что дале
ко не все егр члены жа
ждут возвращения страны в 
казармы Североатлантиче
ского блока. Видимо, стрем
ление Соединенных Штатов 
связано с последними собы
тиями в Европе и 
нем с Грецией 
Среднего Востока.

в сосед- 
регионе

НАША ДРУЖБА 
НЕРУШИМА

Мой собеседник показывает несколько 
советских изданий 20-х и 30-х годов, стоя
щих на почетном месте в его огромной биб
лиотеке. Эти книги, дожившие до победы 
народной власти, владельцу не раз прихо
дилось закапывать глубоко в землю...

В центре Софии есть такая улочка — Бу
дапешт. В тридцатые годы здесь в одном 
из старых зданий размещался филиал уни
верситета. Обычно во время лекций огром
ная аудитория оставалась полупустой. Но 
9 июня 1932 года профессор остановился 
у входа пораженный: аудитория была пе
реполнена, сидели даже в проходах и на 
подоконниках. Не успел профессор, прочи
тав лекцию, сойти с кафедры, как его ме
сто занял Михаил Манев. Он произнес не
бывало смелую, дерзкую речь, закончив ее 
словами:

— Долой фашистскую диктатуру! До
лой фашистский террор и бесправие! Го
лосую за восстановление дипломатических 
отношений с Советским Союзом! Мы —

но превительству Болгарии, с быстротой 
молнии разнеслась по всей стране. Михаи
лу Маневу, как члену окружного партий
ного комитета, было поручено выехать в Са- 
раневский район для организации пропа
гандистской кампании в поддержку пред
ложения СССР. Уже на следующий день в 
Софию стали поступать многочисленные 
телеграммы, резолюции, письма и прото
колы собраний, скрепленные подписями 
рабочих, крестьян, интеллигенции, с тре
бованиями поддержать советское предло
жение. Как стало известно из архивов по
сле победы народной власти, Сараневский 
район по количеству собранных подписей 
занял тогда одно из первых мест в стране.

Наступил 1941 год. Гитлеровская Гер
мания вероломно напала на Советский Со-

— Гонза, как идет прием
ка? — обращается директор к 
одному из рабочих.

— Все в порядке. Швейцар
цы заканчивают испытания, ка
чеством станков довольны. 
Специалисты из Советского 
Союза начинают приемку се
годня.

— Спасибо, продолжайте, — 
и, обратившись ко мне, добав
ляет: — Ярмарка ярмаркой, а 
что скажут покупатели о на
ших серийных станках?

Марка «Тос» всегда была га
рантией высокого качества. 
Первые подписанные контрак
ты убеждают, что и новый ста
нок «пойдет».

Первое место в чехословац
ком экспорте машинострои
тельного оборудования зани
мает фрезерный консольный 
станок ФНК-25. Вот уже де
сять лет он выдерживает кон
куренцию с однотипным на 
английском рынке. Наша стра
на традиционно занимает одно 
из ведущих мест в мире по 
экспорту металлообрабатываю
щего оборудования. «Тос» экс
портирует ежегодно продук
ции в среднем на 200 миллио
нов крон. Много или мало? 
Достаточно сказать, что пятая 
часть годового экспорта ма
шиностроительного оборудо-

возможности специализации в 
производстве отдельных узлов 
и частей технологических ли
ний.

С 1981 года советские стан
костроительные заводь: пре
кращают выпускать продольно
фрезерные станки со столом 
двадцать на два, — продолжа
ет директор, — их будем вы
пускать мы. Это конкретный 
пример взаимовыгодной спе
циализации, которая позво
ляет создавать автоматические 
линии из советских и чехосло
вацких станков.

Молод завод. Молод дирек
тор. Молод и коллектив, где 
1300 человек еще не отпразд
новали свое тридцатилетие. 
Среди них много рабочих со 
средним и высшим техниче
ским образованием. Станки, 
которые здесь выпускают, са
мо технологическое оборудо
вание завода находятся на 
уровне лучших мировых об
разцов. Этим определен ус
пех, которым пользуются стан
ки с маркой «Тос-Куржим» 
почти в семидесяти странах 
мира.

А. ЧИБИСОВ, , 
соб. корр. АПН.

Куржим—Прага.

ГрецииП равительство 
поддержало решение НАТО

юз. Болгарский монархо-фашизм развер-

за братскую дружбу с Советской Россией!
В ответ бурные, “ '

Но вот к Маневу 
сомольцы:

— Пора, Мишо!
Через несколько 

студентов вместе

восторженные овации, 
подошли студенты-ком-

Надо уходить!
минут, когда группа 

с Михаилом добежала
до угла Будапештской улицы, показались 
первые наряды полиции, а со стороны 
улицы Раковской уже во весь опор скакал 
полицейский эскадрон'. Михаилу и его 
товарищам удалось уйти одним из проход
ных дворов.

Немало подобных митингов, собраний, 
демонстраций помнят улицы и площади 
Софии, аудитории ее университета. Они 
проходили, несмотря на строгое запреще
ние каких бы то ни было манифестаций 
в поддержку Советского Союза или выра
жения малейших чувств дружбы, и сыгра
ли огромную роль. Летом 1934 года, учи
тывая возросший международный автори
тет СССР, традиционные симпатии болгар
ского народа к России и угрозу герман
ской агрессии, правительство К. Георгиева 
установило дипломатические отношения с 
СССР, и в центре болгарской столицы над 
зданием советского посольства поднялось 
красное знамя с серпом и молотом.

Однако, несмотря на первые успехи в

нул антисоветскую пропаганду. Общество 
и его отделения были разогнаны, их руко
водители арестованы.

Михаила Манева посадили в Пловдив- 
скую тюрьму. Он предстал перед военным 
судом за участие в антифашистской борь
бе и в борьбе за укрепление болгаро-со
ветской дружбы

...Последнее судебное заседание. Проку
рор требует для Манева смертного при
говора. Необычно долго обсуждается ре
шение. И вдруг совершенно неожиданно 
для Михаила звучит приговор: пожизнен
ное заключение, одиночка.

После победы революции 9 сентября 
1944 года Манев просмотрел архивы суда,
чтобы понять, как 
до». Оказалось, что 
ли гражданскими 
Они-то и сумели 
том, что данные по

случилось такое «чу- 
двое членов суда бы- 

судьями Пловдива, 
убедить остальных в 

делу М. Манева недо-
статочны для вынесения смертного при
говора.

На землю Болгарии пришла новая 
жизнь. Активное участие в социалистиче
ском строительстве, в укреплении болгаро
советской дружбы принимает коммунист 
Манев. Наше братство, говорит он, вы
страдано и закалено. Сегодня оно в надеж
ных руках наших народов, коммунистиче
ских партий, скреплено Договором о друж
бе, сотрудничестве и взаимной помощи, 
оно нерушимо. Н. ЗВЯГИНА.

(АПН).

Десятки посланцев Социалистической Республики Вьетнам 
занимаются сейчас в СССР, в Кишиневском государственном 
университете имени В. И. Ленина. Вьетнамские студенты не 
только хорошо учатся, но и активно участвуют в обществен
ной жизни вуза.

НА СНИМКЕ: выпускник Кишиневского государственного 
университета Нгуен Ван Суен. Более 10 лет преподавал он на 
кафедре физической химии Ханойского политехнического ин
ститута, а в этом году заканчивает аспирантуру в СССР.

Фото А. ГРИНЬКО. (Фотохроника ТАСС).

НЕТ, нет и еще раз нет! В Иудее, Самарии (так израиль
ские экспансионисты именуют Западный берег Иорда
на) и в секторе Газа будут только израильские войска». 

Так безапелляционно ответил премьер-министр Израиля 
М. Бегин на вопрос, будут ли на этих территориях размеще
ны другие войска, помимо израильских. Это еще раз подтвер
ждает, что сепаратное соглашение в Кэмп-Дэвиде, ставшее 
возможным в результате предательского по отношению к ара
бам капитулянтского режима Садата, явилось закреплением 
израильской оккупации арабских территорий. Оно свиде
тельствует также об упрочении экономических и военно-стра
тегических позиций Израиля, который Соединенные Штаты 
продолжают рассматривать в качестве своего основного союз
ника в данном регионе.

По данным зарубежной печати, с 1948 по 1979 год Соеди
ненные Штаты только по линии правительства выделили 
Тель-Авиву 15,5 миллиарда долларов. После заключения се
паратной сделки з Кэмп-Дэвиде США дополнительно выдели
ли Изоаилю на 1973 79—-1980/81 финансовые годы 3 миллиар
да долларов. Их планируется израсходовать на строительство

двух авиабаз в пустыне Негев, закупку 800 бронетранспорте
ров, 200 танков, стольких же самоходных артиллерийских уста
новок и другой боевой техники. Кроме того, опираясь на эко
номическую помощь Вашингтона, Тель-Авив развивает и свою 
военную промышленность, которая во все увеличивающихся 
масштабах поставляет свою продукцию как израильским во
оруженным силам, так и многим зарубежным «клиентам».

Продолжающееся сотрудничество между США и Израилем 
позволяет Тель-Авиву вести экспансионистскую политику по 
отношению к арабским государствам, которая зиждется на 
постоянном росте и совершенствовании своих вооруженных 
сил.

Заботя правящих кругов Израиля о развитии и совершен
ствовании своего военного потенциала — об этом рассказыва
ет наша сегодняшняя подборка фактов.

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ

ф Несмотря на значитель
ный приток средств из-за гра
ницы, финансовое положение
Израиля в 
дения им 
политики и 
ния гонки

результате прозе- 
экспансионистской 

постоянного усиле- 
вооружений про-

должает ухудшаться. Так, де
фицит платежного баланса в 
1978 году возрос до 1,9 мип-
лиарда долларов. Внешний
долг страны составил 16,5 
миллиарда долларов против 
10.7 миллиарда в 1977 году.
Темпы инфляции — одни из
самых высоких в мире
1979 году они превысили 
процентов).

ф Тель-Авив добивается

90

от
Вашингтона увеличения воен
ной и экономической помощи 
по поавительственной линии в 
1980/81 финансовом году до 
3,45 миллиарда долларов, что 
почти в два раза больше, чем 
выделялось в последние годы.

ф В Вашингтоне очень силь
но израильское лобби. По со
общению иностранной печати, 
на Капитолийском холме 80 
процентов сенаторов и 60 
процентов членов палаты
представителей регулярно
поддерживают меры, выгод
ные израильским экстреми
стам

женмй на 2,2 миллиарда дол
ларов.

ф В июне 1979 года мини
стерство обороны США пред
ставило конгрессу очередной 
«закупочный список» воору
жений, предназначенных Из
раилю. Это приборы ночного
видения для американских
танков, находящихся на во
оружении израильской армии,
и крупная партия снарядов
для самоходных гаубиц. Стои
мость этих закупок 44 миллио
на долларов.

ф По сообщению мностран.
ной печати. объем заказов

КУРС - АГРЕССИЯ
ф Командование израиль

ских вооруженных сил плани
рует и проводит различные 
учения по мобилизации ре
зервистов. Одно из них пре
дусматривало, что по специ
альному сигналу, транслируе-

ракт с фирмами США на по
ставку двух ракетных катеров 
типа «Флагстаф», оснащенных

4,8 миллиарда долларов, из 
них 3 миллиарда предназначе-

Израиля 
оружие

на американское
превысил

мому широковещательными
радиостанциямм страны, ре
зервисты должны явиться на 
сборные пункты. Таким обра
зом, Израиль в течение 72 ча
сов способен увеличить чис
ленность своей армии со 150 
до 400 тысяч человек.

+ И после заключения
«'мирного договора» с Сада
том Израиль продолжает тра
тить огромные средства на 
приобретение вооружения. 3 
прошлом году затраты на эти 
цели увеличились на 48 про
центов. По прогнозам специа
листов, ассигнования Израиля 
на импорт вооружения будут 
неизмеримо возрастать и 
впредь.

ф Тель-Авив подписал конт-

управляемыми 
«Г арпун».

ракетами

ф Бывший начальник гене-
рального штаба Израиля
X. Герцог заявил, что Соеди
ненные Штаты могут укрепить 
свои военные позиции на 
Ближнем Востоке путем при-
влечения
Это заявление

Израиля в НАТО, 
отражает

стремление руководящих кру
гов Тель-Авива к более тесно 
му контакту с ведущим аг
рессивным блоком империали
стических государств.

ф Президент США Дж. Кар
тер утвердил программу 
чрезвычайной военно-эконо
мической помощи Тель-Авиву 
и Каиру, обещанной им в об
мен на согласие Израиля и 
Египта заключить сепаратную 
сделку, в которой США пре
следуют и свои интересы, Из
раилю и Египту выделяется

ф Из этих средств 800 мил
лионов долларов пойдут на 
передислокацию военно-воз
душных сил Израиля на Си
найском полуострове. Осталь
ные суммы выделяются на 
приобретение новейшего 
американского оружия, в том 
числе истребителей Ф-15 и 
Ф 14, танков, ракет, электрон
ного оборудования.

ф В июле 1979 года по при
глашению Пентагона в Ва
шингтоне побывала израиль
ская военная делегация, кото
рая провела серию консульта-

ние 10 лет 
долларов.

ф Уже после

16
за послед- 

миллиардов

израильско-егйпетской
Тель-Авив усилил <

сепаратной

ций 
сти

относительно возможно
вооруженного вмешатель-

стза США на Ближнем Восто
ке.

ф По данным американской
печати, течение последних
пяти лет Тель-Авив ежегодно 
получал от Вашингтона boopv-

против 
подвергая

соседнего

< сделки 
агрессию 

Ливана,
разрушительным

бомбардировкам лагеря пале
стинских беженцев и мирное 
население юга Ливана. В вар
варских налетах израильская 
авиация применяет бомбовые
кассеты американского произ
водства, они начинены бомба.
ми малого калибра.

ф По сообщению 
израильской армии

органа 
«Бамаха-

не», в военном ведомстве Из
раиля разработаны операции 
по захвату территорий нефте
добывающих арабских стран. 
Эти планы одобрены Пентаго
ном.

ф В государственном бюд
жете Израиля на 1978-79 фи
нансовый год поимерно 50

о размещении новых амери
канских ракет в странах 
Западной Европы, хотя ■из
вестно. что СССР Греции 
не угрожает. Благосклонная 
позиция Греции в отноше
нии этих планов разожгла 
аппетиты Вашингтона: не 
разместить ли свои «Пер
шинги-2» и крылатые раке
ты и на греческой террито
рии? В этом одна из при
чин активизации усилий 
американцев с целью вер
нуть Грецию в военную ор
ганизацию НАТО.

Кроме того, Соединенные 
Штаты в пожарном поряд
ке стремятся как-то ком
пенсировать потерю своих 
опорных пунктов в Иране. 
Греция, находящаяся на 
южном фланге НАТО, пред
ставляет для Пентагона ис
ключительный интерес. И 
это также является причи
ной давления США на гре
ческое правительство с 
целью поскорее вернуть 
Афины в натовский строй.

При обсуждении этой про
блемы закономерно возника
ет вопрос: а нужно ли все 
это самим грекам? Являет
ся ли возвращение в воен
ную организацию НАТО не
обходимостью для греческо
го народа?

Вот уже шестой год, как 
Греция вышла из этой ор
ганизации. И что же? Ни
кто не посягнул на ее суве
ренитет. Стало быть, стра
на спокойно может прожить 
без членства в военных ве
домствах НАТО. Это НАТО 
нуждается в греческих сре
диземноморских портах и 
воздушных базах. Отсюда и 
домогательства, давление, 
нажим.

С выходом из военной ор
ганизации НАТО Греция пе
рестала участвовать и в 
крупных финансовых расхо
дах блока. Здесь также 'од-
на из 
штаба 
Грецию

причин 
НАТО

и
предъявить ей 
счет к оплате.

стремлений 
заполучить 
немедленно 

солидный

Одним словом, с какой 
стороны ни взглянуть на 
ухищрения США и их союз
ников по Североатлантиче
скому блоку •— везде про-
сматриваются 
эгоистические

их сугубо 
интересы,

стремления навязать Афи
нам свой курс, идущий враз
рез с интересами греческого 
народа.

В. КАТИН.
(АПН).

процентов ассигнований пред
назначалось на прямые и кос
венные военные расходы. Ас
сигнования на социальные 
нужды, которые и до этого 
были мизерны, сократились' 
еще на 20—25 процентов.

ф Израильская промышлен
ность стала по существу при
датком военной машины и 
выполняет главным образом 
ее заказы. Военное произвол-
ство растет быстрее, чем 
кие-либо другие отрасли,
объем за последние

ф Милитаризация 
практически коснулась

10
его

страны 
всего

населения. Даже женщины в 
мирное время в обязательном
порядке проходят военную
службу. Уже после 1967 года 
власти получили право призы
вать в армию молодых людей 
с 16,5 и 17 пет. Военная 
служба мужчин длится три 
года, женщин — 20 месяцев.

ф Все прошедшие действи
тельную службу зачисляются 
в резерв. Каждый из резер-
вистов прикреплен 
части и обязан 
дней в месяц как 
месяц-два в году

к воинской 
несколько 
минимум 

проходить
дополнительную военную под
готовку.

ф Кроме частей регулярной 
армии, в Израиле имеется ряд 
полностью военизированных 
организаций, фактически вхо
дящих в вооруженные силы. В 
частности, к ним относятся 
подразделения - организации 
«Нахал» («Сражающаяся моло
дежь»), расквартированные в 
пограничны» и захваченных у 
арабов районах. Эти отряды 
состоят из молодых людей, 
совмещающих военные заня
тия с колонизацией арабских 
земель.

Очередной тур чемпио
ната страны начался без 

участия уральских команд. В 
этих матчах лидеры опять до
бились успеха. Динамовцы 
Москвы принимали своего тра
диционного соперника — зем
ляков из «Крыльев Советов». 
Поединок был действительно 
упорным. В первом периоде 
ни одной из команд не уда
лось утвердить свое преиму
щество. Во втором дина
мовцы переиграли соперни
ков всего на одну шайбу. А 
когда прозвучала финальная 
сирена, счет был 6:4 (3:3, 1:0, 
2:1) в пользу динамовцев. Бе
ло-голубые набрали после 
этого матча 48 очков и упро
чили свое второе место в тур
нирной таблице.

Московские спартаковцы 
провели очередную встречу в 
Ижевске с «Ижсталью». Сто
личные спортсмены выступают 
в последнее время уверенно в 
чемпионате и сейчас делают 
весомую заявку не только на 
бронзовые, но даже и на се
ребряные медали. Сейчас у 
спартаковцев сильно заиграло 
первое звено во главе с Арка
дием Рудаковым, оно являет
ся основной ударной силой 
команды. В Ижевске спарта
ковцы уверенно переиграли 
хозяев льда — 6:2. Сейчас у 
столичных хоккеистов 44 очка 
и пока третья строка в таб
лице.

Неожиданно проиграл иа 
своем льду киевский «Сокол» 
армейцам Ленинграда — 1:3. 
Неожиданно потому, что «Со
кол» вообще уверенно прово
дит матчи дома, и еще потому, 
что уступили они аутсайдеру. 
Выигрыш в Киеве позволил ар
мейцам уйти с последнего 
места, предоставив его сверд-

ф ХОККЕЙ.
ВЫСШАЯ ЛИГА

ЛИДЕРЫ
УКРЕПЛЯЮТ 
ПОЗИЦИИ
ловскому «Автомобилисту», ко
торый занял самую низкую 
ступеньку еще до игры с лиде
рами — хоккеистами ЦСКА. 
Эта встреча прошла вчера 
поздно вечером.

Вторую победу подряд одер
жали динамовцы Риги, причем 
опять же на поле соперника. 
На этот раз рижане обыграли 
в Воскресенске «Химик» — 
5:4. У «Химика» 28 очков и пя
тое место в турнирной табли
це. Динамовцы набрали 21 оч
ко и занимают девятое место.

Вчера, кроме свердловчан, 
провели встречу и хоккеисты 
«Трактора», челябинцы высту
пали в Горьком против торпе
довцев. Н. БОРИСОВ.

ф ЗИМНЕЕ МНОГОБОРЬЕ ПО

СТАРТЫ ГЕОЛОГОВ
ДРУЖАТ со спортом 

представители одной 
из самых трудных профес
сий — геологоразведчики. 
Поэтому старты зимнего мно
гоборья ГТО в рамках Спар
такиады областного комитета 
профсоюза работников гео
логоразведочных работ, вхо
дящего в областной ДСО 
«Спартак», обычно проходят 
интересно и массово. Вот и 
на этот раз в состязаниях по 
стрельбе, спортивному- ори
ентированию, лыжам и шах
матам (эти виды входят в

программу многоборья) при
нимали участие семнадцать 
команд.

Во всех видах успешно 
стартовали представители 
команды Зеленогорской гео
логоразведочной экспедиции. 
Ояи и заняли в итоге первое 
место. В тройке призеров 
также спортсмены Сред
неуральской геологоразве
дочной экспедиции и объеди
нения «Уралкварцсамоцве- 
ты».

Н. МАЛЬЦЕВА.

ф ЛЫЖИ

НА ФИНИШЕ ЗИМЫ
В Красноярске проходит 

чемпионат СССР по лыжным 
гонкам. В нем принимали учас
тие практически все сильней
шие спортсмены страны.

В состязаниях женщин на 
дистанции 10 километров 
победила Раиса Сметанина из 
Сыктывкара—28 мин. 32,06 сек. 
Свердловчанка, заслуженный 
мастер спорта Зинаида Амо
сова показала четвертое вре
мя дня — 29.30,36. Одиннадца
тый результат показала армей-

ская спортсменка из Сверд
ловска Любовь Лядова — 
29.57,17.

В гонке на пятикилометро
вой дистанции 'победила не
сколько неожиданно для всех 
молодая лыжница из Челябин
ска Л. Зыкова — 14 мин. 
28,19 сек, сумевшая обойти 
своих опытных подруг по сбор
ной Р. Хворову и Г. Юрасову.

Свердловчанка 3. Амосова 
со временем — 14.44,99 заня
ла восьмое место.

ф СЕЛЬСКИЙ СПОРТ-------------------------------------

0лимпиаде-80 посвящается
Олимпиаде-80 посвятили физ

культурники сел Среднего 
Урала летние молодежные 
сельские спортивные игры, в 
которых участвуют спортсмены 
14—17 лет. Весенний легкоат
летический кросс, соревнования 
по легкой атлетике, классиче
ская, вольная борьба и самбо, 
волейбол, футбол — по этим 
видам спорта и пройдут иг
ры. Они состоятся в Красно
уфимске, Богдановиче, Серове, 
Верхотурье, Белоярском,. Сы- 
серти и закончатся 15 июня.

Первый вид состязаний —• 
борьба самбо — завершился 
в зале Свердловского сельско
хозяйственного института. Уча
ствовало 90 юношей из 8 сбор
ных коллективов. Победили 
самбисты Свердловского рай
совета, на втором месте — ту- 
гулыМцы, на третьем — ирбит- 
чане. В личном зачете чем
пионами стали воспитанники 
секции сельхозинститута А. Пу
зин, В. Тухтаркин, А. Соло
вьев, С. Голецков, А. Пото- 
рочин, И. Конев, Д. Баженов, 
А. Поспелов, С. Корнев. Лишь

в двух весовых категориях 
победили гости: в среднем — 
И. Лебедкин из Тугулымского 
района, в полутяжелом — 
С. Куликов из Талины.

Комментарий старшего тре
нера облсовета ДСО «Урожай» 
П. Рыскина:

— По сравнению с прошлым 
годом шаг вперед сделали 
борцы Тугулымского райсове
та, сумевшие оттеснить на 
третье место нрбитчан. Хоро
ню зарекомендовали себя сам
бисты совсем молодых кол
лективов — совхозов «Шуми- 
хннский» и «Калиновский» — 
есть у них призеры, а, значит, 
в будущем появятся чемпио
ны и более крупных соревно
ваний.

В ближайшее время состо
ится первенство Сибири и 
Дальнего Востока. Мы надеем
ся собрать хорошую сборную 
команду нашей области и 
удачно выступить на этих от
ветственных соревнованиях, ко
торые состоятся в апреле во 
Владивостоке.

В. КОЗ И НЕИ.

ф КОНЬКИ

«Бронза»
Па ледовой дорожке сверд

ловского спортивного комби
ната «Юность» прошло юниор
ское первенство Центрального 
совета добровольного спор
тивного общества «Спартак» 
по конькобежному спорту 
(спринтерское и большое мно
гоборье). В забегах стартова
ли спортсмены из двадцати 
пяти городов страны.

В отсутствие сильнейших 
свердловских юниоров Олега 
Смолина, Вадима Мотовилова,

юниоров
принимающих в эти дни уча
стие в международных сорев
нованиях, неплохо выступила 
команда конькобежцев сверд
ловскою областного ДСО 
«Спартак». Она сумела завое
вать бронзовые медали. Побе
дила в первенстве команда 
Кировского областного совета 
«Спартак». Серебряным при
зером стала сборная команда 
Казахстана.

Н. ДОНЕВА.

ф МИНИ-ФУТБОЛ --------------------------------------------------

ТОВАРИЩЕСКАЯ ВСТРЕЧА
В Доме спорта Свердловского 

горного института состоялся 
товарищеский матч по мини- 
футболу между сборными 
командами журналистов Сверд
ловска и Московского государ
ственного цирка, находящегося 
в нашем городе на гастролях.

Свисток арбитра — и встреча 
началась. Она изобиловала ост
рыми сюжетными поворотами. 
Пять мячей побывало сна
чала в воротах гостей. Та
кое обескуражило бы кого 
угодно, но только не наших 
соперников, действия которых

направлял известный артист 
Станислав Черных. Довольно 
скоро уже щесть мячей проле
тело в сетку ворот журналис
тов. И все же удалось свести 
матч к ничьей — 6:6. Только 
в серии из четырех одиннадца
тиметровых ударов вперед вы
шла сборная команда журна
листов —- 7:6.

Матч продолжил добрую тра
дицию футбольных встреч жур
налистов Свердловска с твор
ческими коллективами — гос
ами нашего города.
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ф ПОИСК КРАЕВЕДА. К 110-й ГОДОВЩИНЕ СО 
ДНЯ РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА

ЦЕНТР КУЛЬТУРЫ Г ПРНГЛАШАШТ УЧИТЬСЯ

НАВЕЧНО
В ПАМЯТИ 

I НАРОДНОЙ
Бремя бессильно над дорогим каждому из нас образом 

Владимира Ильича Ленина. Бессильно потому, что каж
дый наш новый успех — это продолжение начатого нм, 
воплощение его заветов. Потому, что каждое поколение 
открывает в жизни вождя дорогие для себя черты. По
тому, что каждое поколение стремится по-своему увеко
вечить образ основателя нашей партии и государства. 
Сегодня мы начинаем публикацию материалов, рассказы
вающих о благодарной памяти уральцев, которую, как 
самую дорогую эстафету, прийяло наше поколение.

1. ВОПЛОЩАЯСЬ
В ДОЛГИЕ ДЕЛА

Вскоре открытие подобного 
Дома крестьянина состоялось 
в Ирбите. Но подробностей 
об этом событии, к сожале
нию, известно мало.

в начале 1924 года
«Уральском рабочем» появи
лась статья, автор которой пи
сал: «Лучшим из лучших па
мятников тов. Ленину будет 

I практическое проведение его 
I заветов о смычке рабочего и 

крестьянина». А для этого ав
тор статьи призывал постро
ить в городе Екатеринбурге 
Дом крестьянина.

Эта идея Была подхвачена 
на многих собраниях в Екате
ринбурге. Рабочие и служа
щие решили перечислить на 
его строительство часть своей 
зарплаты. Очевидец этих со
бытий К. Павлов вспоминает, 
как в комиссию по сбору 

' средств пришла учительница 
Юлия Михайловна Мудрых и 
отдала свою серебряную ме
даль, полученную ею за окон
чание гимназии. Рабочая Се
реброва передала два золо
тых обручальных кольца. По
истине народной стройкой
стала реставрация дома 
улице 8 Марта, 36.

Открытие первого памятни
ка Ленину в Екатеринбурге 
приурочили ко дню рождения 
Ильича — 22 апреля 1925 го
да. 100 крестьян из разных 
деревень Урала торжественно, 
как самые дорогие гости, оз
накомились с Домом, остано
вились у бюста В. И. Ленина, 
подаренного каслинцами, и 
сделали первую запись в кни
ге посетителей: «Русское му
жицкое спасибо за Дом кре
стьянина. Много хорошего 
здесь. Только ленинским име
нем и можно назвать такой 
дом».

Свое понимание ленинского 
завета о смычке города и де
ревни продемонстрировали в 
те дни коммунисты-милицио
неры Екатеринбурга. На сво
ем собрании они постанови
ли: пусть памятником В. И. 
Ленину от их организации бу
дут плуги, которые они купи
ли на свои деньги для кре
стьян Екатеринбургского ок
руга.

Ленинская любовь к детям 
была известна многим. Поэто
му после его смерти обязан
ность заботиться о подраста
ющем поколении взяли на 
себя многие партийные, 
профсоюзные и молодежные 
организации. 100 рабочих 
Нижнего Тагила решили уве
ковечить память Ильича, взяв 
на свое содержание Дом-ком
муну им. Карла Либкнехта, в 
котором жили исключительно 
сироты рабочих. Детские ясли 
им. Ильича для беспризорных 
детей решили создать и взять 
на свое содержание рабочие 
Кытлымского рудника (около 
Карпинска). А в начале марта 
1924 года в Екатеринбурге 
был создан фонд, который 
предназначался для открытия 
учреждений по борьбе с дет
ской беспризорностью. Фонд 
этот также считался памятни
ком В. И. Ленину.

Так память о 8. И. Ленине 
воплощалась в претворение 
его заветов, в то, что потом 
В. Маяковский образно назвал: 
«в строчки и другие долгие 
дела».

Вот он, бывший екатеринбургский Дом крестьянина имени 
И. Ленина, ныне Дом техники.

Когда-то на фронтоне здания была выложена надпись «Дом
крестьянина имени В. И. Ленина». Теперь она закрыта, и мало 
кто знает о прошлом этого здания. Не пора ли увековечить 
первый памятник вождю, отметив его мемориальной доской?

Рисунок Н. МОРОЗОВА.

Среди многочисленных учеб
ных заведений Свердловска ка
жется незаметной деятельность 
учебно-консультативного пунк
та Института культуры, кото
рый отметил : свое 25-летие.

Открытый в 1955 году У КП 
Ленинградского института куль
туры, с 1972 года переданный в 
ведение Челябинского государ
ственного института культуры, 
стал поистине центром подго
товки специалистов очень нуж
ной и «дефицитной» профес
сии — культпросветработников 
высшей квалификации; В УКП 
проходят полный курс обуче
ния студенты-заочники библио
течного факультета, культпро- 
светработы по самым различ
ным специальностям — биб
лиотекарь высшей квалифика
ции, режиссеры самодеятель
ных театральных коллективов, 
руководители самодеятельных 
академических хоровых коллек
тивов и оркестров народных 
инструментов. В первые годы 
создания и. организации дея
тельности учебно-консульта
тивного пункта большую рабо
ту провели старший преподава
тель Уральского государствен
ного университета А. И. Серов, 
бывший директор библиотеки 
им. Белинского, заслуженный 
работник культуры Е. М. Гри
горьева.

Занятия со студентами про
водят преподаватели различ

ных вузов и учреждений куль
туры нашего города. Вспоми
нается большая, неустанная 
работа со студентами старшего 
преподавателя Уральской госу
дарственной консерватории 
В. А. Копанева, главного хор
мейстера театра оперы и бале
та им. Луначарского, заслу-
женного 
РСФСР 
жиссера

деятеля искусств 
Н. Г. Попович, ре- 
драматического теат

ра В. И. Анисимова, педагога 
театрального училища А. В. 
Блиновой. Отделение хоровой 
специализации возглавляет ис
полняющий обязанности до
цента декан Уральской госу
дарственной консерватории 
T. С. Матвеева, которая про
водит большую учебно-творче
скую работу и пользуется не
изменным авторитетом и ува
жением у студентов. ' Многие 
годы занятия по музыкально- 
теоретическим дисциплинам 
ведет наш свердловский ком
позитор О. Я. Ниренбург.

В Этом году УКП сделал 
свой 23 выпуск. Институт окон
чили около двух тысяч выпуск
ников, приехавших учиться из 
разных краев, областей Урала, 
Западной Сибири.

и. ЛАКЕДЕМОНСКАЯ, 
директор вечерней 

музыкальной школы 
№ 14 Свердловска.

Е. ЧЕРКАШИН, 
преподаватель.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^ 
УРАЛЬЦЫ-!

ЦИРК

«Весенняя

ным средством коммунисти
ческого воспитания масс.

Одобряя и поддерживая 
постановление Центрального 
Комитета КПСС «Об улучше
нии работы по охране право
порядка и усилению борьбы 
с правонарушениями», сверд-

и 
i 
i 
§ 
s

фантазия»
В первые дни весны в 

Нижнем Тагиле появились

ловские кинематографисты
находят здесь указания, непо-
средственно касающиеся 
повседневных дел.

афиши, извещающие 
жан о новой цирковой 
грамме. В городском
начались 
«Весенняя

горо- 
про- 

цирке

Саердловсиая киностудия 
вот уже несколько лет сни-
мает

представления 
фантазия». В

научно - популярные

шестой программе сезона 
любители циркового искус-
ства встретились с

i ром на свободной 
!.. ке Владимиром 
! эквилибристом на

жонгле- 
проволо-

Манчуком, 
мотоцик-

£. ле Геннадием Брянцевым, 
s клоуном Юрием Шамшут- 
£ Диковым, другими мастера- 
£ ми цирка. С большим успе- 
£ хом выступает заслужен- 
£ ный коллектив Туркме- 
£ или «Эхо Азии». Тагильча- 
£ ре тепло встретили аттрак- 
g циан «Джигиты-наездники» 
S под руководством народно- 
£ го артиста Туркменской 
S /ССР Давлета Ходжабаева, а 
£- также иллюзионный аттрак- 
Е цион Анатолия Фурманова.

В. ЗОРИХИН.

фильмы, в которых убедитель
но раскрывает антиобщест
венную сущность такого явле
ния, как пьянство.

Лента режиссера Игоря Рез
никова «Наш метод», создан
ная на документальном ма
териале, рассказывает о по
исках новых методов борьбы 
с бытовым пьянством. Мето
ды эти необходимы, но в 
фильме подчеркивается и то, 
что, пока человек не стал ал
коголиком, он сам в состоя
нии и обязан преодолеть свой 
порок. Называются результа
ты исследований специалис
тов, врачей-наркологов и вра
чей-психиатров.

Картина режиссера Леонида 
Партигула «Лечит ли алко
голь?» — бескомпромиссное

ДОКУ МЕНТАЛЬНЫЙ ЭКРАН

=
s ‘

В борьбе 
за здоровый быт

опровержение для тех, 
любит выпить стакан
«для лечения».

Кинолента режиссера 
ря Резникова «Первая 
ка» — о той опасности,

в
S ный

наши дни научно-популяр-
и документальный ки-

кто 
водки

Иго- 
рюм- 
кото-

рую таит в себе привычка к
употреблению спиртных на-

ф В КОНЦЕРТНЫХ ЗАЛАХ

ПОД МУЗЫКУ
Говоря о «старинной му

зыке», мы подчас вкладыва
ем в эти слова различный 
смысл. В самом деле, они 
охватывают все богатства, 
накопленные музыкой со 
времен античности до XVIII 
века. Практически же кон
церты, как правило, посвя
щают одной эпохе, одному 
стилю, одному составу ис
полнителей.

Концерт, который состо
ялся в Свердловской филар
монии 8 марта, в этом отно
шении был не совсем обыч
ным, так как показал раз
витие некоторых стилей на 
протяжении трех веков 
(XVI—XVIII).

Один из них связан с лют
ней. Этот инструмент и на
писанная для него музыка 
в последнее время приобре
ли популярность после поч
ти 300 летнего забвения. Ко
нечно, красота тембра лютни 
неповторима. Но дело тут 
еще и в самой музыке. Это 
в основном песни и танцы. 
И поэтому лютневая музыка

В картине убедительно отра
жена активность органов вну
тренних дел, комиссий по де
лам несовершеннолетних в 
борьбе за судьбу каждого мо
лодого человека.

Большой интерес вызвал у 
зрителей научно - публицисти
ческий фильм «По собственно
му желанию». Картина режис
сера Анатолия Балуева рас
сказывает о мерах борьбы с 
алкоголизмом и звучит как 
предостережение для многих 
граждан, и особенно молоде
жи. Съемки картины произ
ведены в Свердловске и Че
лябинске.

Б. ЕФИМОВ.

ГАСТРОЛИ

Гость
из Москвы

Сцена Дворца культуры 
«Строитель» города Камен- 
ска-Уральского видела не
мало талантливых предста
вителей сценического искус
ства различных жанров, 
многих прославленных мас
теров сцены.

На днях 
стал солист 
ра. лауреат 
ной премии,

гостем города
Большого теат- 

Государствен- 
премии Ленин-

ского комсомола А. Воро 
шило. Арии из опер, песни 
советских композиторов зву
чали в этот вечер со сцены
Дворца.

ВИВАЛЬДИ
и сегодня понятна и увлека
тельна для самого неиску
шенного слушателя.

К XVIII веку лютня ста
ла уже довольно редким 
инструментом, но все же 
еще А. Вивальди написал 
Для нее ряд сочинений, одно 
из которых прозвучало в 
концерте.

Творчество Вивальди — 
еще один феномен старин
ной музыки. В наше время 
Вивальди вдруг стал чуть ли 
не «композитором номер 
один» — о нем даже поют 
эстрадные песни, помните: 
«Под музыку Вивальди пе
чалиться давайте...», а музы
ку их стилизуют «под Ви
вальди». Однако Магнифи- 
кат итальянского композито
ра (который был впервые 
исполнен в Свердловске) 
оказался сюрпризом для 
знатоков его инструменталь
ного стиля, Изящество усту
пает место величественности 
и мощи.

С органом связаны и дру
гие исполнительские соста
вы, редко появляющиеся на 
концертной эстраде. Это, в 
первую очередь, сонаты Мо
царта для двух скрипок, ор
гана и баса, написанные им 
в юношеские годы для 
Зальцбургского собора.

Другой старинный инст
румент, который услышали 
в концерте,— клавесин. Он 
прозвучал в некоторых лют
невых пьесах и проаккомпа
нировал флейтовой сонате 
Ф. Э. Баха.

Наиболее позднее по вре
мени сочинение, звучавшее 
в этой программе. — дуэт 
Дж. Виотти для двух скри
пок без сопровождения. Он 
написан в 1802 году, и это 
уже начало перехода к но
вой — романтической — 
эпохе в музыке.

Отрадно отметить, что в 
концерте старинной музыки, 
который состоялся в празд
ничный вечер в Свердлов
ской филармонии, были за-

ПРЕСС-СЛУЖБА
[агнА смену!

Автосервис
из-под полы

Кража автомобилей и зап-
частей к ним пока еще не яв
ляется s США организован
ной индустрией подобно тор
говле наркотиками или игор
ному бизнесу. Однако дирек
тор ФБР Уильям Уэбстер счи
тает, что это может произойти 
в ближайшем будущем. Мага
зины, предлагающие из-под 
прилавка части к машинам, а 
также по сходной цене авто
мобиль новейшей марки, по 
данным ФБР, располагают 
капиталом в 4 миллиарда дол
ларов.

Похитители автомобилей ор-

пыт, коверный, помощник на 
охоте.

И все-таки каждый удивит
ся, когда услышит, что есть 
собака, которая способна ла
зать по деревьям, как кошка. 
Именно о таком феномене — 
терьере Тине — рассказано в 
фотоочерке, помещенном в 
английской «Дейли миррор». 
Тина обожает лазать по де
ревьям. На снимке Тина выг
лядывает из густой кроны ту
евого дерева примерно с вы
соты шести метров. «Она ду-
мает, что она птица», сни
тает владелец терьера-верхо
лаза фермер Сидней Иоу из 
Оукгемптона, графство Дэвон- 
шир.

Еще
рекорд

Улеглись снежно-ледяные 
вихри зимней Олимпиады вганизуются в шайки. Амери

канский журнал «Ньюсуик» Лейк-Плэсиде. Известны часы
рассказал недавно об одной
детройтской банде, у которой 
обнаружили больше семи ты-
сяч стартеров и распределите
лей, вынесенных со сборочно
го конвейера «Крайслера». 
Краденое сбывалось компа
нии по продаже запчастей в 
Далласе. Средний возраст 
участников шайки 15—20 лет, 
во главе ее стояли опытные 
рецидивисты.

Терьер-
верхолаз

Казалось бы, что нового мо
жно сказать о собаке? Изве-

и минуты новых рекордов, 
имена и фамилии победите-
лей. Однако в книгу рекордов
Гиннеса как раз в дни Белой 
Олимпиады были занесены два 
«летних» рекорда. Их автор 
шведский спортсмен Микаэль 
•Палмквист. В течение одного 
часа 49 минут он головой об-
рабатывал футбольный 
Как засвидетельствовали су-
дьи, спортсмену удалось от
бить мяч 16.073 раза. Второе 
достижение шведа Микаэля 
Палмквиста в избранном им 
виде «спорта» было зарегист
рировано в Вестеросе (цент
ральная Швеция) — ему 
удалось отбить мяч 71.003 ра
за. На этот раз кроме головы

-= noin и (Ципуллсп i алопр|и ли- ' -------------- -------- --------г-'" — " гтиы ■

g нематограф стали действен- питков у детей и подростков. А. ЛЮКШИН. спасатель?\оводы£ь°Ф^ ПРИ
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в ход пошли руки и ноги. Вре-
мя при этом не засекалось.

(АПН|.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Четверг, 20
восток»

8.00 — MOÇKBA. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
9.05 — Отзовитесь, горнисты!
9.35 — «Антарктическая по

весть». Многосерийный художе
ственный телефильм. 1-я серия.

11.00 — «Мелодия солнечных 
красок». Телефильм.

11.50 — Новости.
14.00 — Новости.
14.20 — «Человек на земле». 

Кинопрограмма.
15.30 — Русская речь.
16.05 — Ленинский универси

тет миллионов. Управление со
циалистической экономикой.

16.35 — «В каждом рисун
ке — солнце».

16.45 — Песни Э. Колманов
ского. Фильм-концерт.

17.10 — Кубок обладателей 
кубнов по футболу. «Нант» 
(Франция) — «Динамо» (Мо
сква).

19.00 — «Сговор». Докумен
тальный фильм.

19.25 — Премьера многосе
рийного художественного те
лефильма «Антарктическая по
весть». 2-я серия.

20.30 — «Время».
21.05 — Международное олим

пийское «Спортлото». Передача 
из ГДР.

22.15 — Сегодня в мире.
22.30 — В. Панова. Страницы 

творчества.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика
9.05 — Отзовитесь, горнисты!
9.35 — Свердловск. Адреса 

передового опыта. «Для вас, ма
шиностроители».

10.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

10.10 — НЬш сад.
10.40 и 11.40 — Музыка. 7-й 

класс. Иоганн Себастьян Бах.
11.10 — Учащимся ПТУ. В. И. 

Ленин — вождь Октября.

12.10 и 16.45 — Говорите по- испански.
12.40 и 13.40 — Музыка. 6-й 

класс. Симфонический оркестр.
13.10 — Лирика В. Брюсова.
14.10 — Студентам-заочни

кам. Высшая математика. II 
курс. Вихрь векторного поля.

15.25 — Научный коммунизм. 
Научное управление социали
стическим обществом.

16.15 — Слушателям подгото
вительных отделений. Матема
тика. Окружность. Круг.

17.15 — М. А. Шолохов. «Ти
хий Дон».

18.00 — «Трое невйновных». 
Художественный фильм (с Суб
титрами).

19.30 — Свердловск. Ново
сти.

19.40 — «Работать и жить по- 
ленински, по-коммунистиче
ски». Разговор после собрания.

20.15 — Для вас. малыши!
20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Свердловск. «Все 

остается людям». Художествен
ный фильм.

22.40 — Новости.
22.55 — Заключительный

концерт дней культуры Чехо
словацкой Социалистической 
Республики в СССР.

те

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня премьера 
ЩЕЛКУНЧИК

20-Ш РИГОЛЕТТО
21-Ш СПАРТАК

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ Опасныедрузья. 
СОВКИНО — Москва сле

зам не верит (две серии).
УРАЛ Ненависть. Вер

сия полковника Зорина. 
Вендетта по-корсикански. 
В зале документальных 
фильмов: Загадочный мир 
животных.

ТЕМП —- Сибириада (1 и 
2-я серии). Опасные друзья.

САЛЮТ — Карлсон на 
крыше. Ранние журавли.

СТРЕЛА — Москва сле
зам не верит (две серии).

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. 
Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и 
спортивный — 51-39-09. Отдел учащейся молодежи—58-93-89. Отдел культуры—51-28-32. 
цент — 51-38-28.

НС 22244. Заказ N2 3943,

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня МЫШЕЛОВКА 
20-Ш ЭНЕРГИЧНЫЕ ЛЮДИ 
21-Ш ГНЕЗДО ГЛУХАРЯ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ
20-Ш ТЕТКА ЧАРЛЕЯ
21-Ш СТАРЫЕ ДОМА

няты молодые музыканты 
нашего города. Это и завое
вавший популярность средн 
публики ансамбль «Ренес
санс», которым руководит 
Эдуард Шафранский, он 
же — лютнист. Впервые на
столь ответственной сцене а 
показал свое искусство ка- £ 
мерный хор Уральской кон- g 
серватории (хормейстер Зи- g 
наида Завадская).

Большая группа молодых S 
исполнителей также впер
вые добивалась признания 
у взыскательной слушатель
ской аудитории. Так, напри
мер, флейтист Михаил Тока
рев выступил здесь с само
стоятельной программой. 
Другой музыкант — виолон
челист Владимир Маринов- 
ский — артист симфониче
ского оркестра филармо
нии — также выступил как 
солист.

Уральская консерватория 
была представлена целой « 
группой музыкантов — это ; 
скрипачи Владимир Миль
штейн и Владимир Гева, 
исполнитель на органе и 
клавесине Валерий Мака
ров, певица Елена Миха
лева.

Е. РУБАХА.

Александр 
Иванович 
КОЗЛОВ

17 
ЖИЗНИ 
сандр
старейший 
шахматист 
композитор, 
ный арбитр,

марта на 83 году 
скончался Ален- 

Иванович Козлов,
свердловский 

шахматный 
международ- 

заслуженный
тренер РСФСР по компо
зиции.

Тридцать четыре года 
он вел в газете «На сме
ну!» шахматный отдел, ор
ганизовывал конкурсы и 
турниры читателей, вы
ступал со своими задачами 
и композициями.

Более полувека И.
Козлов отдал творческой и 
общественно - педагогиче-
ской 
танию 
стов.

деятельности, воспи-
молодых шахмати-

Светлая память 
сандре Ивановиче

об Алек 
Козлове

навсегда останется в на
ших сердцах.

ГРУППА ТОВАРИЩЕЙ
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Редактор 
И. МАЛАХЕЕВ.
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ЗНАМЯ — Вторая весна. 
Г араж.

БУРЕВЕСТНИК — Опас
ные друзья.

ИСКРА — Москва слезам 
не верит (две серии). Гараж.

ЮЖНЫЙ Москва сле
зам не верит (две серии).

ЭКРАН — Москва слезам 
не верит (две серии).

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО— 
Побег.

СОВРЕМЕННИК — Кап
кан. Сотрудник ЧК.

РОДИНА — Таежная повесть.
ЗАРЯ — Человек в желез

ной маске. Гараж.

g! I ПОГОДА ————

20—21 марта по области ожидается переменная облач
ность, на большей части территории без осадков. ветер 
юго-восточный. 3—7 метров в секунду. Температура возду
ха ночью 14—19. в отдельных районах до 24, днем 2—7, 
местами до 10 градусов холода.

Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11 
молодежных проблем — 58-92-41. Отдел сельской молодежи — 51-34-22. Отдел военно- 

Отдел информации — 51-16-81. 58-92-37. Отдел писем — 51-56-69. Фотокорреспон-

!йш,вэд-ва«Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

ЮНОШИ И ДЕВУШКИ, 
УЧАЩИЕСЯ СТАРШИХ КЛАССОВ!

УРАЛЬСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени А. М. ГОРЬКОГО

ПРОВОДИТ ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
23 марта с 10 час. — 

на факультетах: химическом (ул. Куйбышева. 48а), 
математико-механическом (ул. Тургенева. 4), 
историческом и филологическом (пр. Ленина. 51).
В тот же день с 14 час. 30 мин. на ул. Куйбышева. 48а 

проводится Олимпиада по решению конкурсных задач по 
математике, на которую приглашаются поступающие на 
математико-механический и физический факультеты.

Все проверенные работы будут высланы участникам.
30 марта с 10 час. —

на факультетах физическом и биологическом (ул. Куйбы
шева, 48).

философском и журналистики (пр. Ленина, 51).
В эти дни вы можете встретиться с учеными и препода

вателями университета, ознакомиться с лабораториями и 
кабинетами, получить необходимую консультацию.

По всем вопросам о приеме в Уральский университет 
обращаться в приемную комиссию: 620083. Свердловск, 
пр. Ленина, 51, тел. 55-73-94.

свердловский институт
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА

ОБЪЯВЛЯЕТ О ПРОВЕДЕНИИ 
ДНЕЙ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

для желающих поступить на дневное, вечёрнее и 
заочное отделения. Вы можете посетить:

24 марта в 10 час. — механико-технологический 
факультет,

24 марта в 13 час. — планово-экономический фа
культет,

25 марта в 10 час. — торгово-экономический фа- 
культет«

25 марта в 13 час. — финансово-учетный факуль
тет.

Все собрания проводятся в помещении конференц- 
зала по адресу: Свердловск, ул. 8 Марта, 62, 7-й этаж.

НИЖНЕТАГИЛЬСКИИ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ 
ИНСТИТУТ

28 марта в 13 час.
ПРОВОДИТ ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ.

В программе: беседы о специальностях, знакомство 
с лабораториями и кафедрами института.

Приглашаем десятиклассников школ города и обла-1 
сти в актовый зал института по адресу: Н. Тагил/ 
ул. Красногвардейская, 57.

По всем вопросам о приеме в Нижнетагильский пед
институт обращаться в приемную комиссию (аудито
рия № 146а), телефон 90-52-80.

СВЕРДЛОВСКИЙ АРХИТЕКТУРНЫЙ институт 
ПРОВОДИТ ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

26 марта с 13 часов — 
на факультете архитектуры промышленных зданий и 

промышленного искусства;
27 марта с 13 часов — 

на факультете архитектуры жилых общественных зда
ний и градостроительства.

Будущие абитуриенты ознакомятся с условиями приема 
и учебы, со специальностями, с работами студентов.

Адрес института: гор. Свердловск, ул. К. Либкнехта, 23.

СВЕРДЛОВСКИЙ
АВТОМОБИЛЬНО-ДОРОЖНЫИ ТЕХНИКУМ 

приглашает выпускников 8—10-х классов посетить 
техникум в

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
21 марта в 15 час.

Адрес техникума: пр. Ленина, 91. остановка 
транспорта — «Автотехникум». Тел. 54-01-03.

СВЕРДЛОВСКИЙ ТЕХНИКУМ 
ТРАНСПОРТНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

29 марта в 14 часов
ПРОВОДИТ ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ 
ДЛЯ УЧАЩИХСЯ 8 И 10-х КЛАССОВ.

ЮНОШИ И ДЕВУШКИ!
ПРИГЛАШАЕМ ПОСЕТИТЬ НАШ ТЕХНИКУМ!
Адрес техникума: 620062, Свердловск, ул. Перво

майская, 73 (трамв. Кв 4, 13, 15, 18; авт. № 24, 28, 
ост. «Автотехникум»).

Тел. 54-04-01, 57-48-35.

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ
МИНТЯЖСТРОЯ СССР
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

НА ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ ТРЕХМЕСЯЧНЫЕ
КУРСЫ ДЛЯ ПОСТУПЛЕНИЯ В ТЕХНИКУМ

НА ВЕЧЕРНЕЕ, ЗАОЧНОЕ И ДНЕВНОЕ 
ОТДЕЛЕНИЯ.

Занятия начинаются 1 апреля.
Документы принимаются по адресу: 620062, гор. 

Свердловск, ул. Малышева. 117, телефон 54-08-32 
(трамваи № 8. 13, 15. 23, остановка — «Гагарина»),

СВЕРДЛОВСКИЙ ЭЛЕКТРОТЕХНИКУМ СВЯЗИ 
ИЗВЕЩАЕТ ВЫПУСКНИКОВ ПРОШЛЫХ ЛЕТ, 
что ВЕЧЕР, ПОСВЯЩЕННЫЙ 50-ЛЕТИЮ ТЕХ

НИКУМА, СОСТОИТСЯ 11 АПРЕЛЯ В 16 ЧАС. ВО 
ДВОРЦЕ МОЛОДЕЖИ (гор. Свердловск, пр. Лени
на. 1).

Вход — по пригласительным билетам.

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
имени ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА

ПРОВОДИТ НАБОР
В ДРАМАТИЧЕСКУЮ СТУДИЮ ПРИ ТЕАТРЕ 

(без отрыва от производства).
В студию принимаются лица в возрасте от 15 до 25 

лет. имеющие прописку в Свердловске.
За справками обращаться в педагогическую часть 

театра (телефон 55-73-31 ).

УЧЕБНЫЙ ПУНКТ ТРЕСТА «УРАЛТРАНСТЕХМОНТАЖ.
приглашает лиц не моложе 18 лет с образованием 8—10 

классов для обучения по специальностям:
СЛЕСАРЬ ПО МОНТАЖУ СИСТЕМ ВЕНТИЛЯЦИИ, СЛЕ

САРЬ ЛО МОНТАЖУ СИСТЕМ ОТОПЛЕНИЯ, ВОДОСНАБЖЕ
НИЯ И КАНАЛИЗАЦИИ, СЛЕСАРЬ ТРУБОУКЛАДЧИК. ЭЛЕК
ТРОМОНТАЖНИК.

Начало занятий на курсах — 17 апреля. 17 мая. 
Срок обучения — 3 месяца. Учащимся выплачивается сти
пендия' в размере 76 руб. в месяц, предоставляется обще
житие. Окончившие обучение направляются на работу в ор
ганизации треста. Они пользуются льготами железнодорож
ников (бесплатный разовый билет в период отпуска).

К основному заработку выплачиваете)« поясной коэффи
циент до двадцати процентов и за передвижной характер 
работы — до тридцати процентов тарифной ставки.

Для поступления необходимо предъявлять: паспорт, воен
ный билет, трудовую книжку, документ об образовании, три 
фотокарточки размером 3x4 см.

За справками обращаться по адресу? Свердловск, Ж-46. 
ул. Армавирская. 22а, учебный пункт. Тел. 33-04-04. Проезд 
автобусом № 33 до ост. — «Звезда».

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ 
МИНТЯЖСТРОЯ СССР 

объявляет с 1 апреля
НАБОР НА ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ 

ПО РИСУНКУ
для поступления в техникум на специальность «Архи
тектура».

Документы принимаются по адресу: 620062, Сверд
ловск, ул. Малышева, 117, телефон 54-08-32 (трам
ваи № 8, 13, 15, 23, остановка — «Гагарина»),

J Тйиашпе: к —

Индекс 53800.
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